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Princípio de incêndio em restaurante no Centro de 
Torres é controlado pelos Bombeiros

Um princípio de incêndio 
atingiu, na manhã deste do-
mingo (08), um restaurante 
localizado na rua Joaquim 
Porto, no centro de Torres 
(próximo ao Capesca).  O 
Corpo de Bombeiros Militar 
(CBM RS) foi acionado por 
cidadãos por volta das 8h. Vi-
zinhos perceberam que havia 
fumaça saindo pelas janelas 
do estabelecimento e fizeram 
o chamado.

Rapidamente, profissio-

nais do pelotão de bombei-
ros foram ao local indicado. 
Segundo repassou o CBMRS 
ao site Litoral na Rede, o in-
cêndio teria ocorrido em uma 
fritadeira que, provavelmente 
superaqueceu, o que provo-
cou fogo no óleo. Conforme 
a corporação, o equipamento 
estava no segundo pavimento 
do restaurante.

Para controlar o princípio 
de incêndio, foram utilizados 
praticamente todos os ex-

tintores do estabelecimen-
to comercial. A ação rápida 
dos bombeiros evitou que as 
chamas se alastrassem para 
outras partes internas do res-
taurante. Após o fogo ser con-
trolado, a água do caminhão 
do pelotão foi utilizado para 
ventilação do ambiente. A téc-
nica é utilizada para retirar a 
fumaça e o ar quente de uma 
edificação onde há incêndio. 

O restaurante estava fe-
chado e não houve feridos. O 

proprietário foi orientado pe-
los bombeiros para verificar 
as instalações elétricas, entre 

outras medidas de seguran-
ça para prevenir incêndios. 
(FONTE – Litoral na Rede)

Recursos para reconstrução da 
ponte do Morro Azul são garantidos

 TRÊS CACHOEIRAS 
-  Após intensa luta e di-
álogo com o Governo do 
Estado, foi confirmada a 
alocação de R$ 2,5 mi-
lhões de reais para a re-
construção da ponte do 
Morro Azul, na ERS-494, 
destruída pelas fortes 
chuvas ocorridas em ju-
nho.

Essa vitória foi resul-
tado de um trabalho em 
conjunto que envolveu o 
Consórcio Intermunicipal 
de Infraestrutura Urbana 
e Rural (CIDIRUR), com o 
empenho dos prefeitos, 
deputados estaduais e a 
sensibilidade e esforço 
do Governo do Estado. 
“Foi graças a essa cola-

boração que foi possível 
realizar esse importante 
investimento. Nossa gra-
tidão a todos os envolvi-
dos nesta conquista, que 
traz benefícios para toda 
a região, agricultores e a 
comunidade local”, asse-
gurou o prefeito de Três 
Cachoeiras, Flávio Raupp 
Lipert.

Prefeito de Três Cachoeiras 
cobra em Brasília as perdas 

de arrecadação
 O prefeito de Três Cachoeiras, 

Flávio Raupp Lipert, integrou, na 
última semana, uma comitiva de 
prefeitos de todo o país em Brasília, 
para pressionar o Governo Federal 
a compensar as perdas de arrecada-
ção, que estão impactando os muni-
cípios e prejudicando a população.

“É preocupante observar que os 
repasses têm diminuído a cada mês, 
e isso tem um impacto direto nos 
serviços públicos que oferecemos. 
Nossos esforços para melhorar a 
qualidade de vida de todos os cida-
dãos de Três Cachoeiras estão sen-
do prejudicados por essa situação”, 
afirmou o prefeito.

Na oportunidade, Flávio esteve 

na Agência Nacional de Transportes 
Terrestres (ANTT), onde discutiram 
não apenas a questão das perdas 
de arrecadação, mas também a 
necessidade de investimentos em 
infraestrutura viária, que são funda-
mentais para a comunidade.

O prefeito buscou também uma 
parceria com o Deputado Zucco 
com o objetivo de conseguir recur-
sos adicionais para o município. 
“Sabemos que esses recursos são 
essenciais para investir em infraes-
trutura, saúde, educação e outros 
setores que beneficiarão todos os 
moradores de Três Cachoeiras”, 
concluiu Flávio. (FONTE – Prefeitura 
de Três Cachoeiras)



A FOLHA 3Sexta-Feira, 13 de Outubro de 2023

  ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
Câmara Municipal de Torres

_________________________________________________________________________
Av. do Riacho, 1423 – CEP: 95.560-000 - Torres/RS - Fone: 51 3664-2319  Fax: 51 3664-1055 

Home Page: www.camaratorres.rs.gov.br   email: camara@camaratorres.rs.gov.br 

EDITAL: 27/2023 
PROCESSO DE LICITAÇÃO Nº 53/2023 

TOMADA DE PREÇO: 01/2023 

AVISO DE LICITAÇÃO

A Câmara Municipal de Torres, através de seu Presidente ROGÉRIO EVALDT 
JACOB, TORNA PÚBLICO que realizará Licitação na modalidade TOMADA DE PREÇO, do 
tipo MENOR PREÇO GLOBAL COM FIXAÇÃO DO PREÇO MÁXIMO, referente à REFORMA 
DE INTERIORES DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES, conforme Planilha Orçamentária 
Geral, Detalhamento de Obra, Memorial Descritivo, Cronograma Físico-Financeiro e Projeto 
Arquitetônico, anexos ao Edital. 

A Licitação ocorrerá no dia 1º de novembro de 2023, às 14 horas, na Sala de 
Reuniões da Câmara Municipal de Torres, no seguinte endereço: Avenida do Riacho no 1.423, 
bairro Centro, Torres-RS, Fone: (51) 3664-2319. O recebimento dos envelopes Documentação 
e Proposta será até a abertura da sessão. O Edital está disponível no mural e no site da 
Câmara Municipal de Torres.

Torres, 10 de outubro de 2023.

ROGÉRIO EVALDT JACOB 
Presidente da Câmara"

POLÍTICA 

Altura, recuos e índices de densidade serão decididos 
com a votação da Revisão do Plano Diretor em Torres

Estão na proposta oficial da muni-
cipalidade sobre a revisão do Plano 
Diretor de Torres, os temas que talvez 
sejam as principais sinalizações sobre 
o futuro da  densidade construtiva na 

cidade, nos bairros e nas ruas.  Um 
destes é o Índice de Aproveitamento 
(IA).  Ele é a relação entre a área máxi-
ma de construção permitida e a área 
total do terreno ou programada.

Proposta está na Câmara e qualquer pessoa ainda pode solicitar a um vereador uma emenda para suprimir, integrar ou modificar o documento

Já a Taxa de Ocupação (TO) é a rela-
ção entre a projeção horizontal máxima 
de construção e a área total do terreno. 
E tem como função incentivar áreas de 
lazer e recreação nas edificações, além 
de preservar áreas livres, o que ajuda a 
definir por sua vez aspectos visuais, de 

composição da paisagem urbana ou da 
ocorrência de elementos naturais nos 
prédios.  Elas estão no Plano Diretor, nos 
anexos separados por bairros, e são bem 
diferentes uma das outras conforme 
classificação dos bairros pelos gestores 
do Plano. 

Taxa De Ocupação 

O controle da altura das edifica-
ções, com os respectivos recuos, tem 
por função preservar as característi-
cas existentes ou estabelecidas pelo 
Plano Diretor, quanto à volumetria 
dos edifícios, tendo em vista garan-
tir: I - visuais próximas e distantes; II 
- ocorrência de elementos naturais, 
em especial os morros existentes; III 
- condições mínimas de iluminação, 
insolação e aeração. 

 A altura máxima permitida e os 
recuos mínimos laterais e de fun-

dos para as Zonas e Corredores es-
tão estabelecidos no plano diretor e 
acabam sinalizando a densidade das 
edificações quando relacionadas a 
questão da altura confrontada com 
a questão dos recuos. Geralmente,  
a cada metro subido na altura, os ín-
dices exigem alguma correlação de 
recuos laterais. O prédio vai afinan-
do em relação a largura do terreno 
conforme vai subindo no projeto a 
ser aprovado.  Estas correlações ( for-
mula entre altura e recuo) podem ser 

aumentadas e diminuídas caso vere-
adores ou bancadas resolvam assim 

propor, como emenda, desde que 
aprovadas por maioria na votação da 

mesma na Câmara, o que exige arti-
culação. 

 Alturas (H), Recuos Laterais e de Fundos

Proposta para a Zona 12 (Getúlio Vargas) com todos os indicadores: índice, recuos laterais e frontais, etc. 

Os recuos frontais destinam-se 
a criar espaços de transição entre a 
edificação e a via pública, com vistas 
a evitar o uso do passeio para im-
plantação de equipamento de apoio 

à edificação; garantir sua aeração e 
insolação, possibilitando o ajardina-
mento e a valorização da paisagem; e 
a ampliação do sistema viário.

 No atual Plano, por exemplo, “fica 

vedada a construção em área de re-
cuo frontal, excetuados: a dimensão 
ou o local de ocorrência dos recuos 
frontais poderão ser alterados, a cri-
tério da Secretaria do meio Ambiente 

e Urbanismo, mediante solicitação 
dos interessados, com vistas à preser-
vação de árvores de porte no interior 
dos imóveis”. E é vedada qualquer 
construção no subsolo na área cor-

respondente ao recuo frontal.
Tudo isto pode ser modificado caso 

haja emenda redigida, apresentada e 
aprovada. E eles estão no Plano Dire-
tor nos anexos separados por bairros. 

Recuos Frontais

O vereador Jacó Miguel (PSD), por 
exemplo, em seu depoimento na ses-
são da Câmara realizada na segunda-
-feira, dia 9 de outubro, afirmou que 

acha que se trata de “especulação imo-
biliária” a proposta de dobrar o índice 
construtivo no Canto da Ronda (no 
Plano diretor, incluso na zona Getúlio 

Vargas). “Não sou contra índices, sou 
contra aproveitamento de proposta de 
mudança para especulação imobiliá-
ria, que aceita o índice seja dobrado”. E 

disse que vai propor emenda diminuin-
do o índice proposto para o lugar.

A proposta de reforma do Plano Di-
retor de Torres pode ser acessada di-

gitalmente no site da Câmara através 
do endereço eletrônico www.camara-
torres.rs.gov.br/proposicoes/pesqui-
sa/0/1/0/24904. 

Debate a vista

Vereadores questionam problemas de segurança pública em Torres

Na sessão da Câmara, reali-
zada na segunda-feira (9 de ou-
tubro), a questão do aumento 
de assaltos e roubos a lojas e 
a pedestres em Torres acabou 
sendo pauta de alguns pro-
nunciamentos da sessão. Des-
de a semana passada, alguns 
conhecidos estabelecimentos 
comerciais da cidade foram 
furtados/ assaltados, com as 
imagens dos atos circulando 
nas redes sociais, gerando 
preocupação de moradores 
e comerciantes – bem como 
pedidos de ação para barrar a 
criminalidade.  

O vereador Dilson Boaven-
tura (MDB) iniciou as falas 
sobre o assunto em sua par-
ticipação na tribuna. Ele com-
partilhou as reclamações que 
seu gabinete tem recebido 
sobre assaltos ou roubos em 
estabelecimentos comerciais.  
A seguir pediu que as autori-
dades de segurança da Brigada 
Militar (BM) e da Polícia Civil 
trabalhem com afinco para 
prender os ladrões. Para Boa-

ventura, se trata de “gente que não 
quer trabalhar com as oportunidades 
de empregos existentes em Torres,  
que  acaba sendo seduzida pelo cri-
me, mas  que deve ser travada e pu-
nida pela lei”. 

O vereador Gimi Vidal (PP) tratou 
do mesmo tema, mas lembrou de 
que uma das causas das empreitadas 
criminosas de pessoas em comércios 
poderia ser de moradores de rua mal 
intencionados, mazela que inclusive 
foi debatida durante a audiência pú-
blica realizada na Câmara, que ouviu 
muitos empresários reclamando so-
bre o tema.  Para Gimi, as autoridades 
da cidade ainda não fizeram nada de 
efetivo desde a audiência, o que seria 
preocupante. Ele inclusive criticou a 
atitude do atual secretário de Assis-
tência Social, que na tribuna da audi-
ência colocou “a chave da secretaria 
a disposição” para àqueles que apre-
sentassem uma solução para as pes-
soas em situação de rua. Gimi pediu 
uma nova reunião com a secretaria e 
o secretário, junto com Brigada Mili-
tar, Polícia Civil  e  vereadores,  para 
cobrar planos de ação da municipali-
dade neste sentido, buscando assim 

responder as demandas da audiência  
sobre  moradores de rua. 

O vereador Silvano Borja (PDT), den-
tre outros assuntos em sua participação 
de tribuna, também abordou o tema se-
gurança pública em Torres. Ele lembrou 
que já havia se posicionado sobre o as-
sunto em outros momentos, e informou 
que havia recebido um aviso, via aplica-
tivo de mensagem. Neste, uma mulher  
torrense reclamava que teriam roubado 
o seu telefone celular na Lagoa do Violão, 
na própria tarde de segunda-feira (ou 
seja, apenas pouco antes do pronuncia-
mento públlico do vereador). Segundo 
Borja, o celular teria sido tirado da mão 
da mulher enquanto esta estava realizan-
do uma foto própria (Selfie), consequen-
temente   distraída com a tarefa.

Falta de reposta das autoridades às demandas relacionadas a recente audiência pública (sobre pessoas em situação de rua) foi uma das 
reclamações.  Furtos e roubos recentes a lojas foram apontados como sintomas de piora no cenário local
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Caso da ASENART sobre Inspeção Predial em Torres 
é premiado em concurso estadual

A ASENART – Associação dos 
Engenheiros Civis, Agrônomos 
e Arquitetos do Litoral (sediada 
em Torres) foi agraciada com o 
prêmio de 1º lugar no 22º EESEC 
– Encontro Estadual das Entida-
des de Classe do CREA RS, reali-
zado em Pelotas, entre 5 e 7 de 
outubro. A premiação ocorreu 
na modalidade “Casos de Suces-
so”, e o tema apresentado pela 
associação torrense foi “Ações 
nas Leis de Inspeção Predial no 
Litoral Norte”, baseado em um 
caso real acontecido na cidade 
de Torres.

Na apresentação foi dado 

como exemplo pela ASENART 
o caso de um prédio na cidade, 
que estava colapsando (com ris-
co de desabar). Nele moravam 
quatro famílias. E foi através de 
uma ação judicial referente às 
leis de inspeção em Torres (que 
intitula o caso premiado da Ase-
nart) que os engenheiros, junto 
com o Ministério Público e atra-
vés da fiscalização pela Inspeto-
ria de Torres, conseguiram que 
o prédio fosse interditado pela 
prefeitura, para ser recuperado. 
E que a seguir as famílias retor-
nassem para suas moradias, o 
que aconteceu.

Associação também prevê novas fiscalizações e proposta de mudanças na lei, visando que direitos dos consumidores sejam 
cumpridos no tempo de entrega das obras

A interdição, realizada em 2013, ser-
viu para que o CREA de Torres (junto 
com a Asenart) realizasse uma espécie 
de blitz nos prédios (principalmente os 
antigos) para que estes fossem obriga-
dos a realizar um laudo técnico. É que a 
entidade constatou que havia em Torres 
uma lei, de autoria do vereador Gimi Vi-
dal, aprovada em 2010, que justamente 
obrigava que esta fiscalização em pré-
dios antigos fosse feita por conta dos 
condomínios, o que não estava sendo 

efetuado (nem cobrado). O resultado foi 
a notificação pela prefeitura (em 2013) 
de 200 prédios enquadrados pelos téc-
nicos da fiscalização como carentes de 
laudos, diante dos 800 prédios que à 
época estavam registrados formalmente 
em Torres (25% do total, portanto). Os 
laudos foram feitos, sendo em alguns 
casos diagnosticados problemas de risco 
eminente, que precisaram ser saneados 
pelos condomínios.  

 No caso premiado pela entidade tor-

rense no 22º EESEC, a Asenart cita que, 
agora, passados dez anos, será feita uma 
nova fiscalização pelo CREA RS, para ver 
como se encontra o estado das edifica-
ções em Torres (tanto as que foram fisca-
lizadas anteriormente quanto às novas, 
já que muitas delas podem estar com-
prometidas, mesmo sendo mais mo-
dernas). “Existem plaquetas caindo de 
prédios altos no chão, o que pode ferir 
e até matar uma pessoa que receba esta 
carga na calçada” afirma Marco Antônio 

Machado, presidente da Asenart. 
Machado afirma, ainda, que os enge-

nheiros locais irão propor que haja uma 
modificação na lei de inspeção em Tor-
res. “A ideia é que, a partir do habite-se 
do prédio vá se considerar o ‘laudo zero’. 
E no quinto ano, já deve ter de haver o 
primeiro laudo de inspeção predial, pois 
pelo código do consumidor o construtor 
é obrigado a sanear as patologias refe-
rentes a infiltrações. E após dez anos do 
prédio entregue, o 2° laudo de inspe-

ção, e assim periodicamente, de cinco 
em cinco anos, independente da idade 
da edificação”, afirma Marco Antônio. 
A ASENART acredita que, com a fiscali-
zação do CREA RS, esteja ajudando os 
síndicos e consequentemente os condo-
mínios prediais a se manterem em con-
formidade com a lei de inspeção predial 
do município, que consideram funda-
mental na preservação das construções 
em seus desempenhos funcionais e em 
sua vida útil. 

Nova fiscalização e mudanças nos protocolos

FOTO: da esquerda para a direita: Eng.º Civil Rubem Machado da Silveira - Inspetora Cristiane Gomes 
Agente Fiscal Jucimar Godinho -  Eng.º Civil Henrique de Matos, Eng.ª Civil Larissa Maggi, Eng.º Civil 
Marco Antônio Machado, Arquiteta Margarete Oliveira, Eng.º Civil Antônio dos Santos Francisco Jr, Eng. 
Civil Lia Mara Dias, Eng.º Civil Dione de Oliveira Martins e o Eng. Civil Cassiano Machado da Silva 
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No início deste ano Rogerinho 
também destinou Emenda Impositi-
va no valor de R$ 176.000,00 para a 
construção de uma área de desova 
na Lagoa do Violão, a qual será exe-
cutada em forma de ‘prainha’ pela 
Prefeitura Municipal. O espaço da 
prainha também atenderá a função 
de área de descanso e repouso para 
os animais como lontras e aves.

O objetivo é que tartarugas e cá-
gados tenham onde desovar sem se 
expor aos atropelamentos, que é a 
realidade atual no local - onde as fê-
meas precisam se afastar das mar-
gens da Lagoa para encontrar areia 
ou terra para fazerem seus ninhos. 
“Porém o espaço entre as bordas 
da Lagoa e a calçada são de tama-
nho insuficiente e, assim, as fêmeas 

precisam atravessar a Rua José Maia 
Filho a procura de terrenos. Nesta 
travessia algumas delas são atrope-
ladas e morrem ou sobrevivem ago-
nizantes com seus cascos quebra-
dos e mutiladas. Os filhotes, no dia 
do nascimento, assim que saem dos 
ovos caminham em direção a Lagoa 
e também são mortos atropelados” 
afirma Rogerinho. 

A ponte pênsil que liga os muni-
cípios de Passo de Torres e Torres 
teve cabos rompidos no dia 20 de 
fevereiro de 2023, segunda-feira 
de Carnaval. A estimativa da Po-
lícia Civil é de que aproximada-
mente 50 pessoas estavam sobre 

ela no momento do acidente. 
Imagens mostraram que parte do 
público balançava a estrutura, que 
não suportou e cedeu.

As vítimas caíram na água e 
foram resgatadas por pessoas e 
embarcações que estavam às mar-

gens do rio. Uma pessoa morreu 
em decorrência do acidente. O 
jovem Brian Grandi, de 20 anos, 
foi uma das vítimas e o único a 
morrer em decorrência do fato. O 
corpo dele foi encontrado três dias 
depois na orla da Praia Azul.

Dois inquéritos foram instau-
rados pela Delegacia de Passo de 
Torres e pela Delegacia de Torres 
para investigar as causas do rom-

pimento de cabos da ponte pênsil. 
As investigações foram finalizadas 
sem indiciamentos. (FONTE – En-
geplus)

Na Sessão Plenária de 9 de 
Outubro na Câmara Municipal 
de Torres, o Presidente da Casa, 
Vereador Rogerinho Jacob (PP) 
reiterou seu Pedido de Provi-
dências de Nº 0051/2023 onde 
solicita ao Poder Executivo a co-
locação de telas nas bocas de 

lobo (boeiros) que desembocam 
na Lagoa do Violão. Conforme o 
vereador, a atitude seria neces-
sária pois, junto com a água das 
chuvas, escoam também diversas 
formas de resíduos nocivos para a 
lagoa:  sacolas plásticas, embala-
gens de salgadinhos, de biscoitos, 

de picolés, carteiras de cigarro, 
bitucas de cigarro, garrafas pet, 
tampinhas, canudos e outros que 
agridem os animais e poluem o 
meio ambiente. “Já foram vistos 
biguás e tartarugas presos em sa-
colas plásticas na Lagoa”, afirma o 
vereador.

POLÍTICA

Reconstrução da Ponte Pênsil entre Torres e o Passo 
de Torres deve iniciar em breve

As obras para a reconstrução da 
ponte pênsil, que liga Passo de Tor-
res a Torres, devem iniciar dentro de 
10 dias. O contrato entre a Prefeitura 
de Passo de Torres e a empresa Mon-
tadora e Construtora Moreira LTDA 
foi assinado na tarde de sexta-feira, 
dia 6 de outubro. O investimento é 
de R$701,8 mil, em uma parceria do 
município com o Governo de Santa 
Catarina. Segundo a empresa res-
ponsável pela execução, a obra deve 
ser entregue até o dia 20 de dezem-
bro deste ano.

A estrutura antiga de madeira e 

cabos de aço caiu no dia 20 de feve-
reiro de 2023 quando estava super-
lotada de pedestres. Desde então, o 
prefeito começou as tratativas com 
os governos estadual e federal para 
refazer o acesso. “A comunidade 
aguarda ansiosamente por este mo-
mento, pois afeta diretamente todos 
que dependem desta via de trans-
porte. Em breve teremos uma nova 
ponte mais moderna e segura”, asse-
gurou o prefeito de Passo de Torres, 
Valmir Rodrigues. Ele ainda ressaltou 
que os recursos estaduais foram con-
quistados com o apoio do deputado 

estadual Zé Milton, de SC.
O prazo oficial para a conclusão 

da obra é abril de 2024, porém, a 
empresa se comprometeu para en-
tregar a ponte pênsil até antes do 
Natal, devido à importância do aces-
so. “Não descansaremos até que nos 
entreguem essa obra tão importante 
para o conforto da população local. 
Também é fundamental para o de-
senvolvimento econômico e turístico 
da região”, finalizou o prefeito.  O vi-
ce-prefeito de Passo de Torres, Alte-
mir Cardoso, também participou da 
assinatura do contrato.

Vereador Rogerinho reitera pedido de telas nas bocas de lobo da Lagoa do Violão

O prazo oficial para a conclusão da obra é abril de 2024, porém a empresa se comprometeu para entregar a ponte pênsil até o Natal deste ano

Remoção da ponte, dias após incidente que resultou na queda da 
estrutura, em fevereiro

Relembre o caso

Em dias de chuva, resíduos nocivos acabam sendo arrastados 
para a Lagoa do Violão

Local de desova para tartarugas e cágados

A cidade de Torres foi beneficiada 
com a parceria entre a Prefeitura e 
o Consórcio Intermunicipal de Infra-
estrutura Rodoviária Urbana e Rural 
(Cidirur). Duas importantes obras 
recentemente foram contempladas 
com o repasse do Consórcio, é o caso 
da Estrada do Barro Cortado e da Es-
trada dos Cunhas.

Para a obra do Barro Corta-
do, o Cidirur fez um repasse de R$ 
1.963.035,03. O custo total da obra 
foi de R$ 3.897.840,80 e a contra-
partida da Prefeitura o montante de 
R$1.934.805,77. Com relação à Estra-
da dos Cunhas, o repasse do Consór-
cio foi de R$ 3.635.392,57 e a contra-
partida de R$ 1.663.590,86. O valor 

total da obra foi de R$ 5.298.983,43. 
A contrapartida municipal é consequ-
ência do esforço da gestão na busca 
de verbas junto ao legislativo e exe-
cutivo estadual e federal.

Através do Cidirur, Torres foi bene-
ficiada até o momento com aproxi-
madamente R$ 6 milhões. Dos recur-
sos da Prefeitura, para as duas obras, 
foram destinados aproximadamente 
R$ 4 milhões.

Conforme o prefeito Carlos Souza, 
as duas obras atendem antigas reivin-
dicações dos moradores. A obra de 
pavimentação asfáltica e drenagem 
que faz a ligação entre o Barro Cor-
tado e a Vila São João teve início em 
junho de 2022 e concluída em março 
deste ano. Foram aproximadamente 
três quilômetros de asfalto e sinaliza-
ção, sendo mais de vinte os dois mil 
metros quadrados de pavimentação 
asfáltica.

A melhoria da Estrada dos Cunhas 
entre a BR 101 e a Estrada do Mar, 
compreende um trecho de Torres de 
3,7 km. A iniciativa atende também 
antigo anseio dos municípios da re-

gião. O prefeito Carlos está empe-
nhado na busca de recursos para dar 
continuidade à obra e completar a 
pavimentação do local. (FONTE – Pre-
feitura de Torres)

Parceria do Cidirur com a Prefeitura já viabilizou cerca de R$6 milhões em obras para Torres

Inauguração da Estrada Geral do Barro Cortado, em março
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TORRES -  O Gabinete Rosa, da 
vereadora Carla Daitx, promoverá 

na próxima quinta-feira, 
dia 19 de outubro, a se-
gunda edição do evento 
‘Amiga, se toca’ em Tor-
res, alusivo ao Outubro 
Rosa - mês de conscien-
tização e prevenção ao 
câncer de mama e de colo 
do útero.

A iniciativa é gratuita 
e iniciará às 19h, na Co-
munidade Católica Nossa 
Senhora das Dores, no 
bairro Stan. A progra-
mação contará com de-
poimentos e palestras 
importantes sobre o as-
sunto. Dentre elas estão 
a ginecologista e sexólo-
ga, dra. Joana de Araújo, 
que falará sobre a Saúde 
da Mulher e Sexualida-

de; a enfermeira, Naiurá Munari, 
que dará seu depoimento sobre 
o tratamento contra o câncer de 
mama; a diretora da atenção bá-
sica, Josiane Moraes, abordará 

sobre a prevenção e os serviços do 
SUS para as mulheres; e a mentora 
em desenvolvimento, Simone Sil-
veira, encerrará com uma palestra 
sobre Inteligência Emocional. 

2ª edição do evento ‘Amiga, se toca’ será 
promovido na próxima quinta-feira (19)

O Ministério da Saúde (MS) 
promove uma campanha de mul-
tivacinação junto com os Estados 
para combater o risco de reintro-
dução de doenças que já foram 
eliminadas pela vacinação. A 

campanha ocorre em todo o país, 
em períodos diferentes. O objeti-
vo é ampliar a cobertura vacinal 
e impedir o retorno de doenças 
já eliminadas no Brasil. Para isso, 
é essencial que as vacinas das 

crianças e adolescentes estejam 
todas em dia.

Estes são os horários de funcio-
namento das Unidades de Saúde, 
lembrando que, conforme as re-
gras e orientações dos protocolos 

de vacinação e Sala de Vacina, 
o serviço de vacinação encerra 

meia-hora antes das atividades 
do ESF.

SAÚDE

Combate a reintrodução de doenças

A Secretaria Municipal de Saú-
de realiza em Torres, a Campanha 
de Multivacinação que ocorre de 
16 a 27 de outubro, com Dia D no 
sábado, dia 21. Esta é uma opor-
tunidade para colocar a vacinação 
em dia de crianças e adolescentes. 
Serão fornecidas 18 vacinas pelos 
SUS. Vão ser vacinadas crianças e 
adolescentes até 15 anos (14 anos 

11meses e 29 dias), Em Torres, 
todas as Unidades de Saúde e o 
Posto Central aplicarão as imuni-
zações. O funcionamento de cada 
ESF de Torres terá alguns horários 
estendidos, sendo que nas sextas-
-feiras não fecharão ao meio-dia 
(Com exceção do Posto Central). 
No dia 21 de outubro, acontece o 
Dia D.

No dia 21, todos os ESFs e o 
Posto Central vão atender das 8h 
às 17h, será o Dia D de vacinação. 
Neste dia, no Posto Central, vai 
ocorrer uma ação que atrairá a 
participação da criançada. Com a 
parceria do Rotary Clube de Tor-
res, vai ser realizada no dia D vai 
uma ação com brinquedos inflá-
veis no estacionamento do Posto.

Campanha de Multivacinação ocorre de 16 a 27 de outubro em Torres
Dia D da campanha na cidade será no sábado (21). O Ministério da Saúde (MS) promove uma campanha de multivacinação junto 

com os Estados para combater o risco de reintrodução de doenças que já foram eliminadas pela vacinação.

Com informações de 
Prefeitura de Torres
________________________

O prefeito de Torres, Carlos Souza, 
visitou na última segunda-feira (9 de 
outubro), as obras do novo Posto de 
Saúde Central Américo Muniz dos Reis 
(localizado na Rua Joaquim Porto, 801 
– Centro de Torres). Acompanhado da 
secretária de Saúde, Suzana Macha-
do, o prefeito conferiu que o trabalho 
está em andamento e que em breve 
o local será entregue à população. “A 
reforma e a ampliação desta Unida-
de aumentará o índice de cobertura 
da rede pública municipal de saúde, 
além de oferecer uma maior estrutu-
ra na prestação de serviço oferecido 
à população. O investimento da obra 
é com recursos próprios da Prefeitu-

ra. Conforme o prefeito, a população 
referenciada por esta Unidade tem 
muito a ganhar com essa obra, assim 
como os servidores. O local tem novos 
espaços, gerando mais acolhimento 
para todos”, destaca a comunicação 
da municipalidade.

Conforme a secretária Suzana Ma-
chado, o novo Posto Central conta 
com quase o triplo do número de 
salas do Posto atual. Explica que o 
novo local terá a estrutura de um APS 
(Atenção Primária à Saúde) e da estru-
tura de dois ESF’s (Estratégia de Saúde 
da Família) que é mais ampliada no 
acolhimento e assistência ao usuário. 
“As equipes da Estratégia de Saúde da 
Família (ESF) são prioritárias para am-
pliar o acesso, a qualidade, a resolu-
tividade e o cuidado integral na APS”.

Benefícios das ESF’s
A implantação e a continuidade do 

trabalho das ESF apresentam resulta-
dos como: melhor acesso e utilização 
de serviços de saúde para a população 
brasileira e para quem mais precisa; 
melhores resultados de saúde incluin-
do reduções importantes na morta-
lidade infantil e mortalidade adulta 
para algumas condições de saúde sen-
síveis à atenção primária; melhoria na 
equidade do acesso aos serviços de 
saúde, maior acesso e qualidade as-
sistencial a serviços de saúde e dimi-
nuição de desigualdades na saúde dos 
indivíduos; eficiência no SUS devido à 
redução de hospitalizações desneces-
sárias e em outras áreas como melho-
ria na qualidade das estatísticas vitais 
e sinergias com programas sociais 
como o Programa Bolsa Família.

Prefeito visita obras do novo Posto de Saúde Central 
de Torres, que está na reta final da construção
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O Maratorres vem reunindo 
milhares de atletas nacionais e 
internacionais, entre amadores e 
profissionais, sob os elementos de 
Terra, Água e Ar. O esporte neste 
caso, dá visibilidade aos principais 
pontos turísticos da cidade já que 
estará no rio, lagoa, mar, praças, 
ruas e areia, fazendo destes espa-
ços um grande cenário esportivo. 

Profissionais, entidades e asso-
ciações com responsabilidade téc-
nica, são encorajados a estarem à 
frente de diversas modalidades. 
Estas elencadas ao encontro de 
tendências mundiais e novas prá-
ticas adotadas pela cultura local, 
como é o caso do Beach Tênis por 

exemplo, que recebeu nos últimos 
dois anos diversas quadras ao ar 
livre que podem ser utilizadas por 
qualquer pessoa e em qualquer 
horário.

A ideia é cada vez mais apro-
veitar a estrutura esportiva na-
tural da cidade neste período de 
média temporada, estimulando 
todas as atividades ligadas direta 
ou indiretamente ao turismo. As 
informações sobre regulamento, 
os responsáveis por modalidade 
e inscrições estão disponíveis no 
perfil do Instagram @eventoma-
ratorres e em materiais gráficos 
espalhados pela cidade. Para ins-
crever-se, os interessados devem 

fazer contato com os responsáveis 
pelas modalidades, o prazo de en-
cerramento das inscrições difere 
entre as categorias.

Confira a Programação para os 
próximos dias (sendo que pode ha-
ver cancelamentos/ mudanças de 
horário em decorrência de instabi-
lidades climáticas)

SEXTA-FEIRA 13/10
09h – Paraquedismo – Aeroporto
15h – Aula de Yoga – Prainha
16h – Voo cativo de Balões – 

Prainha
18h – Beach Tênis – SAPT

SÁBADO 14/10
08h – Futevôlei – SAPT
09h – Campeonato de Surf – 

Prainha
09h – Longboard – Prainha
09h – Kite Surf – Prainha
09h – Paraquedismo – Aeroporto
09h – Tênis – SAPT
09h – Beach Tênis – SAPT
10h – Slackline/Trickline – Prainha
13h – Xadrez – SAPT
16h – Voo cativo de Balões – 

Prainha
20h – EVENTO DE ENTREGA DE 

PREMIAÇÃO NA SAPT

DOMINGO 15/10
07h – StandUp/Caiaque – Lagoa 

do Violão
08h – Ciclismo – Passeio 10km - 

Prainha
08h30 – Corrida Kids – Prainha
09h – Corrida 5 e 10km – Prainha
09h – Paraquedismo – Aeroporto
10h – Basquete Trio – Praça Pi-

nheiro Machado
10h – Skate – Praça Pinheiro Ma-

chado
10h – Slackline/Trickline – Prainha
16h – Voo cativo de Balões – 

Prainha

TORRES

Esporte dando visibilidade aos pontos turísticos

Mais uma edição da Feira de 
Artesanato e Agricultura Familiar 
ocorrerá neste sábado (14). A 
iniciativa que agrada moradores 
e visitantes funciona ao ar livre, 
no tradicional espaço próximo da 
Casa da Terra e Artesanato, na 
Avenida Barão do Rio Branco com 
a rua General Osório. Participam 

produtores de todos os segmen-
tos certificados com o selo “Feito 
em Torres”. O objetivo é fomentar 
a produção local, valorizando a 
identidade turística do municí-
pio. A realização é da Prefeitura, 
através da Secretaria do Trabalho, 
Indústria e Comércio, em parceria 
com a Secretaria de Desenvolvi-

mento Rural e Pesca. 
Concomitantemente no mesmo 

local, no dia 14 de outubro, ocor-
re projeto Itinerante Sine Móvel, 
com ônibus do Sistema Nacional 
de Emprego, estará em Torres. A 
Unidade Móvel ficará instalada 
em frente à Casa da Terra e do 
Artesanato. O ônibus permane-

cerá no local, das 9h às 15h, na 
Feira de Artesanato e Agricultura 
Familiar. O propósito do projeto é 
esclarecer dúvidas dos trabalha-
dores que poderão solicitar infor-
mações junto aos servidores do 
Sine Móvel, da Fundação Gaúcha 
do Trabalho e Ação Social. A inicia-
tiva é uma parceria da Prefeitura 

de Torres, por meio da Secretaria 
do Trabalho, Indústria e Comércio 
com a Agência do Sine/FGTAS. Os 
serviços oferecidos serão a Inter-
mediação de mão de obras com 
vagas de emprego, informações 
sobre o Seguro-Desemprego, Car-
teira de Trabalho Digital, Carteira 
de Artesão entre outros.

Unidade Móvel do Sine estará em Torres, juntamente com a 
Feira de Artesanato e Agricultura Familiar no sábado (14)

Maior maratona esportiva do RS, 4ª edição 
do Maratorres vai até dia 15 de outubro

Entre os dias 12 e 15 de ou-
tubro,  está sendo realizado 
em Torres a quarta edição da 
Maratorres,  maior maratona 
esportiva do Estado, reunindo 
20 modalidades esportivas. A 
idealização da Associação das 
Construtoras e Incorporadoras 
de Torres (ACTOR) tem como 
objetivo maior mostrar que a 

cidade tem potencial turístico 
em qualquer época do ano, por 
meio do esporte. O propósito 
é fomentar o comércio, a área 
gastronômica e a rede hoteleira 
de Torres. 

Nesta quinta-feira (12), Feria-
do de Nossa Senhora dos Nave-
gantes, as modalidades do vôlei 
e boxe já estavam agitando a 

cidade. O passeio ciclístico teve 
que ser adiado em virtude da 
chuva, sendo reagendado para 
domingo (15), e o evento de 
Motocross foi transferido para o 
dia 29/10. Também em virtude 
do tempo instável, o voo cativo 
de balão e a apresentação de 
paraquedismo tiveram que can-
celadas nesta quinta (15).

Publicado edital sobre o período de rematrícula 2024 
de toda a rede municipal de ensino em Torres

A Secretaria Municipal de 
Educação (SME) anuncia o pe-
ríodo de rematrícula para o 
ano letivo de 2024 nas Escolas 
de Educação Infantil e do Ensi-
no Fundamental Regular, bem 
como na Modalidade EJA diur-
na da rede municipal de ensi-
no. As informações detalhadas 
foram divulgadas por meio de 
um edital oficial.

De acordo com o edital, o 
processo de rematrícula terá 
início no dia 23 de outubro de 
2023 e se estenderá até o dia 
17 de novembro do mesmo 
ano. Durante esse período, os 
pais ou responsáveis legais de 
alunos menores de 18 anos de-

verão efetuar a confirmação da 
rematrícula de seus filhos.

Uma observação importante 
é que a rematrícula das tur-
mas de Pré nas escolas de En-
sino Fundamental ocorrerá em 
um período específico, entre 
os dias 23 e 27 de outubro de 
2023. Após essa data, a partir 
de 30 de outubro de 2023, até 
o dia 17 de novembro de 2023, 
seguirão as rematrículas das 
demais turmas de Ensino Fun-
damental.

O período de rematrícula 
será amplamente divulgado à 
comunidade pelas direções das 
escolas, seguindo as orienta-
ções estabelecidas pela Secre-

taria. Além disso, a rematrícu-
la será realizada nos mesmos 
turnos e horários de funciona-
mento regular das escolas da 
rede municipal, garantindo fa-
cilidade e comodidade para os 
pais e/ou responsáveis.

A rematrícula é um procedi-
mento fundamental para ga-
rantir a continuidade da edu-
cação das crianças e jovens 
matriculados na rede munici-
pal de ensino. A SME destaca a 
importância de que os respon-
sáveis estejam atentos às datas 
e cumpram o prazo estipulado 
no edital (que pode ser aces-
sado no site da Prefeitura de 
Torres.
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PSD de Torres disponibiliza emenda de R$ 120 mil  
para   Defesa Civil da cidade

Uma nota emitida pelo Parti-
do Social Democrático (PSD) de 
Torres,  através de sua presidente 
local, Dione Andréia dos Santos, 
informou (e celebrou ao mesmo 
tempo) a formalização de uma 
Emenda Parlamentar,  no valor de 
R$ 120 mil, oriunda do gabinete 
do Depurado Gaúcho da Geral, 
que está sendo disponibilizada 
para a compra de um veículo utili-
tário para Defesa Civil local.

Conforme a nota de Dione, 
“nunca ninguém mandou emen-
da para Defesa Civil com este va-
lor". E para a presidente do PSD 

torrense, “a atitude mostra um di-
ferencial do partido para com esta 
política de articulação entre as 
esferas da administração pública 
para investimentos nas  cidades”. 

 Os recursos oriundos do depu-
tado Juliano ‘Gaúcho da Geral’ fo-
ram disponibilizados para atender 
demanda do grupo de filiados da 
Juventude do PSD torrense, presi-
dido pelo jovem Adrian Garbellot-
to.  A nota informa, inclusive, que 
“já está definido que o veículo da 
emenda será entregue em mea-
dos de julho de 2024”. 

“O PSD de Torres há dez anos 

vem colaborando para a cidade 
no sentido de articular formas de 
arranjar recursos para a prefeitu-
ra local”, afirma  a presidente do 
PSD.   “Cabe lembrar que a sigla 
também conta com o vereador 
Jacó Miguel com mandato ativo 
nesta legislatura”, diz Andrea. 

O comunicado encerra sinali-
zando que a agremiação manterá 
seus esforços para o envio de re-
cursos para Torres.   E informa ain-
da  que a  emenda do Gaúcho da 
Geral será entregue formalmente 
para o governo Carlos Souza no 
dia 22 de outubro. 

Recursos são oriundos do gabinete do deputado Gaúcho da Geral e será utilizado para a compra de veículo  entregue em 2024

Agentes Comunitários de Saúde e de 
Combate a Endemias participaram de 

palestras e curso de formação em Torres
Na quarta-feira passada (4 

de outubro), Dia Nacional dos 
Agentes Comunitários de Saú-
de e Agentes de Combate a 
Endemias (ACS e ACE), os ser-
vidores da Secretaria Munici-
pal de Saúde  de Torres foram 
homenageados e tiveram a 
sua disposição duas palestras 
nas dependência da Universi-
dade de Caxias/Torres, a UCS. 
A primeira palestra foi com 
a responsável pela Coorde-
nadoria Estadual da Atenção 
Básica, Fernanda Oliveira, que 
abordou as atribuições dos 

cargos de agentes e sua im-
portância no serviço. A pales-
trante motivacional Adriana 
Peccin foi voltada para a mo-
tivação pessoal e profissional.

Já nesta terça (10) a noi-
te, cerca de 20 formandos 
participaram da cerimônia 
de conclusão do Curso Técni-
co do Programa “Saúde com 
Agente”. O evento foi uma 
realização da Prefeitura, atra-
vés da Diretoria de Atenção 
Básica, Diretoria de Vigilância 
em Saúde e da preceptora do 
Curso de Formação, Cláudia 

Aguiar. O Programa – institu-
ído pelo Ministério da Saúde, 
busca fortalecer o Sistema 
Único de Saúde e a atuação 
dos agentes de saúde em 
todo o país.

Enquanto o Agente Comu-
nitário de Saúde trabalha na 
atenção básica e busca abran-
ger uma gama mais ampla de 
ações de saúde, o Agente de 
Endemias concentra-se es-
pecificamente no combate 
a doenças transmitidas por 
vetores e na vigilância epide-
miológica dessas doenças.

@redemac.bomagg.torres
 TORRES (51) 3626-2500 | ITAPEVA (51) 3605-5098

(51)998.656.130

Associação Guarita Câmbio 
Torres é contemplada com 

emenda impositiva de vereador

Na manhã de segunda-feira, 
9 de outubro, o prefeito Carlos 
Souza assinou termo de fomento 
com a Associação Guarita Câm-
bio Torres para custeio da reali-
zação das atividades do quadro 
social da entidade conforme pla-
no de trabalho aprovado.

A iniciativa deste ato foi pro-
movida pela emenda impositiva 
do vereador Silvano Borja, no 
valor de R$ 12mil, conforme pe-
dido protocolado. Desta maneira 
serão viabilizadas as despesas 
com uniformes, alimentação, 
viagens e outros, para cumpri-
mento da programação da Asso-
ciação com os jogos de Câmbio, 
jogo de voleibol adaptado para 

idosos que faz uso da quadra e 
bola de vôlei. O ato contou com 
a presença do secretário munici-
pal da Assistência Social e Direitos 
Humanos, Fábio da Rosa, o repre-
sentante da Associação, Vilson 
Shneider e o vereador.

Conforme o prefeito, o pro-
pósito da iniciativa é possibilitar 
a prática de uma atividade física 
que promova qualidade de vida 
através do esporte, valorizando 
a convivência e troca de experi-
ências entre os participantes. A 
Associação já trouxe para Torres 
troféus de participação positiva 
em eventos do centro do país. 
(Com informações de Prefeitura 
de Torres).
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Não sei... Acho que efetiva-
mente os “servidores do povo”, 

povo que paga o salário deles 
(servidores), têm mais benefícios 
que o próprio patrão (o povo). Pa-
rece mais uma pérola da incom-
petência.

A culpa não é do servidor, que 
está na dele ao buscar trabalho 
pelas regras em validade, bus-
car trabalho para se posicionar 

profissionalmente e se sustentar, 
como qualquer outro parceiro seu 
de sociedade... A culpa REAL é do 
Corporativismo Estatal, o mesmo 
que paga R$ 45 mil por mês para 
um ministro do Supremo, minis-
tro este que vai aos microfones 
dizer que a solução do Brasil é a 
implementação da “Igualdade” 

salarial, quando o salário mínimo 
é de R$ 1,300: 34 X menos do que 
o salário do ministro “idealista”, o 
“teto” (que acaba sendo piso em 
muitas repartições) do salário do 
Judiciário. 

Talvez este ministro afetado 
(ou picareta) possa sugerir que 
o ponto facultativo seja lei para 

todas as empresas, no Brasil, in-
clusive para as organizações cri-
minosas, tão colocadas em desta-
que ultimamente com anulação 
de sentenças, inclusive. Ou seja: 
mais um imposto para justificar 
seu salário de Marajá e seus par-
ceiros do corporativismo esta-
tal...  Não é?

Ponto “Facultativo” 2

Mas os locais turísticos, como 
Torres, se beneficiam muito com 
a decretação destes pontos facul-
tativos no serviço púbico. É que 
nos feriadões, as praias acabam 
enchendo, tanto através do uso de 
apartamentos e casas por pessoas 

que vêm para o litoral aproveitar o 
feriado prolongado (muitos servi-
dores público em feriadão), quanto 
de pessoas mais abonadas (inclusi-
ve muitos servidores públicos em 
feriadão) - que utilizam os hotéis 
para descansar depois de “facultar 
não bater o ponto no trabalho”. 
Mesmo quando, em alguns casos, 
estes pontos facultativos acabem 
prejudicando alguns veranistas 
que gostariam de regularizar seus 
imóveis nas prefeituras das cida-
des, mas não conseguem, porque 

o ponto facultativo é “para todos”, 
e seus colegas em Torres também 
“não facultaram” bater o ponto 
em suas repartições locais, mesmo 
que saibam que veranistas não tem 
como vir na cidade em dias úteis 
em muitos casos. E a coisa fica cor-
porativa e parece brincadeira. E o 
cidadão, que paga imposto para 
pagar estes salários dos servidores 
em feriadão especial, fica se sen-
tindo palhaços em circo contratado 
para convenção de servidores esta-
tais.  (Lembro que a culpa não é do 

servidor e sim do sistema corpora-
tivista).

Mas Feriadão é bom para o turis-
mo. Gera emprego e renda. Talvez 
seja uma das teorias militadas pe-
los seguidores do Keynesismo para 
gerar emprego total, mas que não 
tenha sido listada nos exemplos de 
prática da teoria nos livros, como 
as de abrir buraco para ter de fe-
char depois para gerar emprego 
para ambos os casos: abrir buraco 
e fechar buraco. Pois, Pois... 

Olho no lance!

Ponto Facultativo é bom para o Turismo

Em Torres, os movimentos que 
“iniciam” dentro das entidades políti-
cas visando a eleição de 2024, princi-
palmente para a cadeira de Prefeito, 
mais parecem o início do desfile de 
várias escolas de samba do Carnaval 
Carioca. Tudo para conseguir os em 
torno de R$ 30 mil do salário de pre-
feito, mais o peso da caneta do man-
datário, que, conforme narrativas e 
origem delas, sugere que se tenham 
outras vantagens pessoais quando na 
cadeira maior das prefeituras... 

Os temas dos sambas das escolas 
locais, representadas pelos partidos 
políticos torrenses, são baseados 
em várias estórias (ou histórias). A 
importância da mídia - chamado 4º 
poder - tem se mostrado um tema 
recorrente entre várias escolas de 
samba locais (partidos). Umas sinali-
zam que a compra de uma emissora 
de rádio é mais importante para se 
conseguir o 4º Poder. Outras mos-
tram que o rádio não é importante se 
for só: têm que se ter um jornal local 

também... E aí vai, e o sambista “sol-
ta o gargalo” cantando o samba en-
redo... com coro de vários sambistas 
(ou puxa sacos) 

Tirar ou colocar o protagonismo de 
servidores públicos no poder (como 
secretários) exercendo o papel de 
Porta Bandeira nos desfiles que se 
inicia, também tem sido uma forma 
de vender melhor as estratégias das 
agremiações (ou escolas de samba). 
É que o serviço feito pelo poder exe-
cutivo em nome de uma “causa” (sic) 

é uma forma de escolas de samba 
conquistar e retirar de concorrentes 
sambistas para seu desfile. Nomear 
ou desnomear os porta bandeiras, 
portanto, têm sido notório em dis-
cursos na Câmara Municipal, uma 
espécie de moeda de poder que vai 
para um lado num dia e volta pro ou-
tro noutro... o que gera “obras inaca-
badas”...

Contratação de baterias barulhen-
tas anunciando “boas novas” na rua 
como se notícia oficial fosse, também 

é uma tática para confundir o cora-
ção do povo, que não sabe se dança 
naquele samba ou se vai deixar pas-
sar todas as baterias para escolher 
qual samba dançar. 

Enfim. A cota de transmissão do 
carnaval na TV deve ter um leilão 
com vários participantes, o que au-
menta o preço do cachê pela irrevo-
gável lei da Oferta X Procura.  

É carnaval. E como em todos, tem 
a quarta-feira de cinzas e suas ressa-
cas. Olho no lance!

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

CARNAVAL ANTECIPADO na eleição em Torres

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

OPINIÃO

Leio na capa do site do governo 
do RS na quarta-feira (11/10), que 
o governo estadual declara Ponto 
Facultativo nesta sexta-feira, 13 de 
outubro, com certeza para propiciar 
um feriadão aos servidores. Será?  
É que talvez algum funcionário “fa-
culte” bater o ponto das repartições 
estaduais, inclusive nas escolas. Por-
tanto não se trata de feriadão oficial 
para o serviço público. Trata-se de 
um feriadão facultativo... Ou não?

Nas cidades, nas Câmaras Muni-
cipais, no Poder Judiciário, no Mi-
nistério Público e em todas as enti-
dades públicas nacionais em geral, 
este ponto “facultativo” faz parte 
da “Cultura” nacional, estadual e 
municipal. Deve estar inclusive na 
lista da Lei Ruanet... São poucos os 
municípios e repartições que resol-
vem não fazer ponto “facultativo”. 
A prefeitura de Arroio do Sal é um 
dos poucos exemplos, quando em 

algumas datas não decreta este 
“Ponto” para dar espaço que vera-
nistas possam resolver seus proble-
mas na prefeitura “gozando” seus 
feriadões.  Mas aí não é igualdade... 
como dizem...

Mas por que será que os funcio-
nários Públicos são uma categoria 
de trabalhador especial, de pessoas 
que merecem mais do que os traba-
lhadores normais do Brasil regidos 
pela CLT (ou pela lei das selvas no 

caso de informalidade - que às ve-
zes acho mais limpa do que a CLT)? 
Não consigo entender o porquê de 
as repartições públicas, mesmo ten-
do mais que o dobro de trabalha-
dores do que as mesmas atividades 
privadas insistem em emendar os 
feriados através da decretação de 
pontos “facultativos” nos dias pos-
teriores ou anteriores dos feriados, 
para propiciar feriadões aos seus 
servidores. Repartições propiciarem 

estes feriados longos quando recla-
mam, ainda, que não têm tempo de 
realizar todas suas tarefas, como o 
despacho dos processos - no Poder 
Judiciário; o cumprimento das horas 
escolares prevista na lei; a realiza-
ção de operações tapa-buracos nas 
cidades, dentre outros vários servi-
ços represados no setor público. 

Ponto Facultativo como se alguns 
“facultassem” bater ponto... Tal-
vez... Ou não?

Ponto “Facultativo”
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Os atletas do Projeto Brincar 
de Correr – vinculada a Associa-
ção dos Corredores de Torres 
(Ascort) - participaram no dia 08 
de Outubro da 1°  Rústica ACI-
JAM em Jacinto Machado (SC), 
competição realizada para co-
memorar os 65 anos de eman-
cipação do município. 

Os atletas da Ascort  tiveram 
excelentes resultados destacan-
do a Equipe de alto rendimento 

do Projeto Brincar de Correr. 
E havia uma premiação em di-
nheiro, valorizando assim os 
atletas de alto rendimento.

Nos 4km Pedro Henrique de 
Freitas foi o grande campeão ge-
ral, liderando a prova de ponta a 
ponta assim trazendo mais uma 
vitória para Torres / RS. O atleta 
Robertinho ainda chegou no 4° 
lugar.

Já nos 4km femininos, Bren-

da Brum foi a grande Campeã, 
também liderando a prova do 
início ao fim. E nos 8km mascu-
lino o grande Campeão foi Alan 
Vieira, comprovando a grande 
forma; Ele veio seguido pelo 3° 
lugar também da Ascort, com 
Osvaldo de Souza. “A Ascort em 
nome de sua equipe agradece a 
todos que contribuíram direta 
e indiretamente para mais esta 
competição”.

Atletas de Torres dominam Rústica 
Jacinto Machado (SC)

ESPORTES

Os atletas do Projeto Brincar de 
Correr – vinculada a Associação dos 
Corredores de Torres (Ascort) - par-
ticiparam no dia 07 de Outubro  do 
Estadual Adulto de Atletismo, com-
petição realizada em pista e organi-
zada pela (FAERGS), em Porto Ale-
gre. As competições ocorreram em 
várias modalidades, desde provas 
de velocidade a resistência, consta-
ram equipes de todo o Rio Grande 
do Sul.

“Os atletas do Projeto Brincar de 
Correr – juntamente com a equipe 
técnica   - representaram nosso 
Município e  lutaram com bravu-
ra e  respeito. Entre os destaques 
tivemos Pedro Henrique de Frei-
tas  que conquistou a medalha de 

Ouro nos 1500m rasos se tornando 
Campeão Gaúcho Adulto, tudo só 
comprovando que com mais apoio 
e ajuda, podemos crescer ainda 
mais”, destacou  o Treinador Cláu-
dio Freitas. 

Além disso, a equipe torrense 
ainda teve  Erick Santos conquistan-
do a medalha de Bronze nos 800m 
rasos, Poliana Farias com a medalha 
de Bronze nos 400m rasos, Deyse 
dos Santos medalha de Bronze nos 
10000m e Dimitri Oliveira medalha 
de prata. “A Ascort em nome de sua 
equipe agradece a todos que con-
tribuíram direta e indiretamente 
para mais esta competição”.

Patrocínio Torres Calçados / CFC 
Torres RS / Construtora Monte 

Bello / Nossa Casa Imo-
biliária / RMS Telecom / 
Laboratório Da Rocha / 
Novo Lar Imobiliária / Klein 
Bicicletas / SOSSEG / VCA 
MAGGI - Construtora e In-
corporadora Ltda / Restau-
rante Cantinho Pescador / 
NEI SUSPENSÃO / Dentista 
a Sua Porta 

Equipe Técnica: JB Clíni-
ca Quiropraxia / Academia 
Kirra Capesca  / Massote-
rapeuta Dirlene Girelli/ Pro-
forma Fisioterapia / Psicólo-
go Vitor Luiz Job dos Santos 
/ Fisioterapeuta Diontan 
Carneiro / Studio Marceli 
Costa /  Psicóloga Sabrina Pedron

Apoios: Águia Contabilidade / 

Clezar Junior Engenharia e Cons-
truções / Protelim Piscinas Torres 
/ Co2 Grupo de Corrida / Grupo 

Bem Estar de Corrida / ATP Fitwear 
/  COMDICA TORRES / Jornal A FO-
LHA Torres

Equipe torrense conquista medalhas no Estadual Adulto de Atletismo

0800 800 1122
www.rmstelecom.net

300300

Crianças#

Entre os destaques tivemos Pedro Henrique de Freitas  que conquistou a medalha de Ouro nos 1500m rasos se tornando Campeão Gaúcho Adulto da modalidade

No último domingo (8 de ou-
tubro), foram disputadas as finais 
do Municipal de Vôlei de Arroio 
do Sal 2023, nas Categorias Mas-
culino e Feminino. Ambos os jo-
gos foram muitos disputados do 
início ao fim.

Na categoria feminina a Final 
foi disputada entre: Amigas da 
Rô X Ecas B. No primeiro set a 
equipe do Ecas B conseguiu abrir 
uma vantagem no final, e levou o 

set por 25 a 22; No 
segundo set, muita 
disputa e o Ecas B 
venceu por 27 a 25, 

abrindo 2 a 0; O terceiro set foi a rea-
ção das Amigas da Rô, que levou o set 
com facilidade, vencendo por 25 a 19; 
O quarto set chegou pegando fogo: a 
equipe das Amigas da Rô passou a maio-
ria do set com alguns pontos de vanta-
gem, porém na reta final a equipe do 
Ecas conseguiu embalar alguns pontos, 
e venceu o por 25 a 22 – sagrando-se 
campeã Municipal de Vôlei pela Catego-
ria Feminina

Já na categoria Masculina, a final foi 
disputada entre: Kifusuê X Ecas. O pri-
meiro set estava sendo disputado ponto 
a ponto, nenhuma equipe em vanta-
gem, mas a equipe do Kifusuê marcou 

dois pontos seguidos, e levou o primeiro 
set por 27 a 25; No segundo set, a equi-
pe do Ecas empatou o confronto, sem-
pre mantendo 2, 3 pontos de vantagem 
em relação ao adversário, no final ven-
cendo por 25 a 23. O terceiro set foi o fa-
moso “teste para cardíaco”, a e a equipe 
do Ecas foi guerreira: mesmo perdendo 
do Kifusuê, correu atrás do resultado, 
empatou e virou o set, ganhando de 27 
a 25; No quarto Set, seguiu-se o equi-
líbrio, mas o Ecas venceu por 25 a 23; 
Assim, a equipe do Ecas, se sagrou cam-
peão Municipal de Vôlei pela Categoria 
masculina, vencendo o Kifusuê na final, 
por 3 a 1.

ECAS foi a equipe campeã do Municipal de Volei em Arroio do Sal
Equipe Masculinas do Ecas venceu o Kifusuê por 3 a 1; Já equipe do ECAS B venceu as 

Amigas da Rô na categoria feminina
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Esse é considerado o terceiro foco 
da Influenza Aviária em mamíferos 
aquáticos do Estado gaúcho. Até o 

momento foram encontrados 146 
animais mortos ou doentes, em São 
José do Norte, Rio Grande, Santa 

Vitória do Palmar, 
Palmares do Sul, 
Pinhal, Torres, Ta-
vares, Mostardas, 
Imbé e Pelotas.

A partir de 
agora, confor-
me orientação 
do Ministério da 
Agricultura e Pe-
cuária (Mapa), 
não haverá mais 
coletas em leões 
e lobos-mari-

nhos, apenas se uma nova espécie 
de animal apresentar sintomas de 
Influenza. “Mesmo com a confirma-
ção, a condição sanitária do Estado 
e do país não se altera, não havendo 
risco para o consumo de alimentos”.

O diretor-adjunto do Departa-
mento de Vigilância e Defesa Sani-
tária Animal (DDA), Francisco Lopes, 
reforça que o Serviço Veterinário 
Oficial (SVO-RS) está atendendo to-
das as notificações que são recebi-
das, fornecendo os equipamento de 
proteção individual (EPIs) necessá-
rios para as prefeituras, assim como 
os produtos para desinfecção de ve-
ículos e máquinas.

Lopes faz um 
alerta para as 
pessoas, espe-
cialmente aque-
las que moram 
na costa litorânea ou que a visitarão 
durante o feriado. “É fundamental 
que as pessoas não se aproximem, 
não alimentem e nem toquem ani-
mais encontrados na praia. Além 
disso, é aconselhável evitar levar 
animais domésticos ou não deixar 
que eles se aproximem de mamífe-
ros ou aves suspeitos, a fim de evi-
tar o contágio pelo vírus”, reforça.

Todas as suspeitas, que incluem 
sinais respiratórios, neurológicos 

ou mortalidade alta e súbita, de-
vem ser notificadas imediatamente 
à Seapi por meio da Inspetoria de 
Defesa Agropecuária mais próxima 
ou pelo número de Whatsapp: (51) 
98445-2033.

Essas notificações não alteram a 
condição sanitária do estado e do 
país de livre da gripe aviária peran-
te a Organização Mundial de Saúde 
Animal (OMSA), porque não há re-
gistro da doença na produção co-
mercial.

Na tarde dessa última terça-feira (10 
de outubro), representantes da Secre-
taria do Meio Ambiente e Urbanismo, 
Secretaria de Desenvolvimento Rural e 
Pesca, Secretaria de Saúde, Secretaria de 

Obras e Serviços Públicos, APA, PATRAM, 
ICMBio, Corpo de Bombeiros, Colônia 
de Pescadores, Inspetoria Veterinária e 
do GEMARS se reuniram para discutir 
os planos de ações de atendimento aos 

encalhes de animais marinhos, espe-
cialmente dos pinípedes (lobos e leões 
marinhos). Seguindo orientações do Es-
tado, as tratativas locais avançam para 
obtenção de eficiência nas ações de 
atendimento e enterros de carcaças de 
animais que aparecerem na costa, e que 
potencialmente estejam contaminadas 
pela Influenza Aviária.

Conforme a secretária da SMAURB, 
Fernanda Brocca, e o diretor de De-
senvolvimento Sustentável, Rodrigo De 
Rose da Silva, a ideia é estabelecer cri-
térios e fluxos locais dos setores envol-
vidos visando a minimização de riscos 
aos agentes envolvidos nestes atendi-
mentos, e consequentemente conter a 
disseminação da doença nos ambientes 
e outros grupos animais.

A Secretaria de Obras e Serviços Públi-
cos, onde ocorreu a reunião, será o setor 
operacional frente às ações de enterros, 
e, para isto está previsto o treinamento 
e orientações das equipes pelos órgãos 
sanitários. “É importante agirmos com 
visões e em-
penho multise-
torial para que 
os resultados 
sejam atingi-
dos”, finaliza 
Rodrigo.

Uma Nota 
Técnica foi 
emitida pela 
Secretaria da 
A g r i c u l t u ra , 
Pecuária, De-

senvolvimento Sustentável e Irrigação 
– SEAPI – Departamento de Vigilância e 
Defesa Animal e Defesa Sanitária Animal 
– DDA contendo as principais orienta-
ções e diretrizes para guiar os municí-
pios e a comunidade em geral.

MEIO AMBIENTE

A Secretaria da Agricultura, 
Pecuária, Produção Sustentá-
vel e Irrigação do RS (Seapi) foi 
informada, nesta quarta-feira 
(11/10), sobre o resultado po-
sitivo do exame para o vírus 
da Influenza Aviária de Alta Pa-
togenicidade (H5N1) feito em 
leão-marinho encontrado se-
mana passada na Praia Real, em 
Torres. O animal estava muito 

debilitado, e acabou morrendo 
pouco depois. A confirmação 
foi dada pelo Laboratório Fede-
ral de Defesa Agropecuária de 
Campinas (LFDA-SP), unidade 
referência da Organização Mun-
dial da Saúde Animal (OMSA).

Além disso, na manhã de 
segunda-feira (09), foi encon-
trado um leão-marinho morto, 
encalhado na Praia dos Molhes 

– caso que foi atendido pela 
equipe do ICMBio e Inspetoria 
Veterinária. E o Secretário do 
Meio Ambiente do Passo de 
Torres, Roger Maciel, divulgou 
em suas redes sociais que na 
mesma segunda-feira (09) outro 
leão-marinho teria encalhado, 
já sem vida, na praia Rosa do 
Mar (no Passo de Torres).   

Conforme a Inspetoria Vete-

rinária de Torres, cerca de 60 
animais marinhos que se en-
contram no Refúgio de Vida 
Silvestre Ilha dos Lobos estão 
sendo monitorados. Esses ani-
mais, vindos da Argentina, Chi-
le e Uruguai, países fortemen-
te afetados pelo vírus H5N1, 
podem estar contaminados 
e a podem vir a aparecer nas 
praias da região.

Leão-marinho encontrado em Torres tem resultado 
positivo para vírus da influenza Aviária

Reunião traçou metas de atuação a casos de encalhes de animais marinhos em Torres

A Seapi RS foi informada, nesta quarta-feira (11/10), sobre o resultado positivo do exame para o vírus da Influenza Aviária de Alta Patogenicidade 
(H5N1) feito em leão-marinho encontrado na Praia Real, em Torres.

Leão Marinho que apareceu muito 
debilitado na Praia Real, morrendo pouco 

depois, estava com a Influenza Aviária 
(imagem por ICMBio Revis Ilha dos Lobos)

Terceiro foco da Influência Aviária em mamíferos-aquáticos no RS

Ilha dos Lobos 
(Arquivo Revis Ilha dos Lobos)

As principais orientações à comunidade estão listadas  a seguir:

• Recomenda-se evitar a entrada do público em geral aos locais co-
nhecidos de concentração de mamíferos marinhos (lobos ou leões 
marinhos) ou de aves migratórias. Mamíferos marinhos nas praias 
causam interesse na população local;
• Não se aproximar, alimentar ou tocar em 
animais silvestres;
• Se encontrar animais aparentemente fe-
ridos ou doentes, NÃO se aproximar nem 
tentar levantá-los ou socorrê-los. Comunicar 
o Serviço Veterinário Oficial (whatsapp 51 – 
98445 2033) ou a PATRAM;
• Não se aproximar de animais mortos. Co-
municar Serviço Veterinário Oficial (whatsa-
pp 51 – 98445 2033) ou a PATRAM;
• Prevenir o contato de animais domésticos 
(exemplo: cães e gatos) com animais silvestres 
evitando a circulação destes na beira da praia;

• Em caso de contato com animais marinhos suspeitos ou com car-
caças, intensificar medidas de desinfecção e atentar para o apare-
cimento de sintomas respiratórios nos próximos 10 dias. Em caso 
de suspeita, procurar atendimento médico na UPA mais próxima e 
informar sobre o histórico de exposição prévia.



14 A FOLHAsexta-Feira, 13 de Outubro de 2023

RECLAMAÇÕES DE FALTA DE SERVIÇOS 
BÁSICOS EM TORRES
SALINAS 2 - Moradores reclamam da falta de infraestrutura e serviços públicos 

básicos. O assentamento dos pescadores foi entregue há 24 anos, com casas populares 
feitas com recursos próprios da prefeitura.  Mas de acordo com donas de casa que 
vivem no local, a região não tem unidades de saúde; a creche tem falta de vagas e 
não atende toda a demanda; a escola não tem turno integral, e com isso as mães que 
trabalham saem prejudicadas;  no policiamento é raro de se ver uma viatura circulando 
nas ruas do bairro; e não existe uma linha de ônibus que circule na área. A moradora 
Ana de Oliveira reclama da falta de ônibus para atender o Engenho Velho e Salinas 
2. “Temos que nos deslocar até a Av. Castelo Branco”, explica. Moradores do bairro 
reclamam da falta de ruas com pavimentação no local. E , segundo os mesmos, o local 
não recebe serviços de limpeza e não possui iluminação pública adequada. Solicitam 
da prefeitura atenção à infraestrutura do local, tendo em vista que já se passaram anos 
da gestão atual e  que não tiveram atenção e nenhuma melhoria de acordo com as 
promessas de campanha. 

Prefeitura sobre o caso - Segundo a administração municipal, os serviços recla-
mados pelos moradores destes bairros estão disponíveis em bairros vizinhos. Sobre 
a segurança, a Prefeitura informou que a Guarda Municipal não faz rondas, que é a 
Brigada Militar que deve atender a região. A ampliação da creche está prevista para 
breve, segundo o governo, mas não há prazo para a ampliação da unidade. Em relação 
ao posto de saúde, de acordo com a administração, não há previsão de obra desta na-
tureza, no bairro. A Prefeitura informou, também, “que não tem previsão de uma linha 
de ônibus a começar a circular para atender a área do Salinas”.

CENTENÁRIO - Moradores convivem há 37 anos com a falta de infraestrutura. O 
Centenário fica lado esquerdo de quem entra na cidade, pela Av. Castelo Branco, na 

êê
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS entrada da cidade, e faz parte da área urbana. A associação de moradores do bairro 
já encaminhou vários ofícios para a Prefeitura pedindo a melhoria do local, mais até 
o momento nada foi feito. Os diretores da associação do bairro dizem que querem 
mais atenção por parte do poder público. “Estamos esquecidos. Nós pagamos IPTU, 
mas a coleta de lixo não está sendo feita diariamente e o transporte escolar não entra 
no bairro, e em dia de chuvas as crianças encontram dificuldades em se deslocar,  
quando muitas terminam não indo à escola por conta disto. Estamos a tempos sem 
capina, roçadas e limpeza das vias públicas, muitas delas ainda sem pavimentação. 
Além do terreno irregular, com ruas inclinadas, o Centenário cerca arroios que de-
saguam no rio Mampituba. A população convive sem rede de coleta de esgoto. As 
ruas possuem buracos e entulhos que tomam conta do local e dificultam a passagem 
de carros e pedestres”, dizem. Os moradores também ressaltam a falta de área para 
lazer, saúde e educação. A Prefeitura promete projeto de operação padrão, assegura 
reformas das ruas, mas os moradores estão desacreditados de qualquer mudança do 
poder público, pois percebem o abandono da região.  O surpreendente, por outro 
lado, não esta na rua principal, onde moradores dizem que as melhorias foram feitas 
pelo empreendedor de um condomínio. As demais vias não são asfaltadas,  e grande 
parte são de chão batido, o que consequentemente dá lugar a buracos e pedras soltas, 
sem ensaibramento e de difícil acesso até mesmo para pedestres.  Pedem pavimenta-
ção, mesmo que seja em pedras basálticas irregulares, iluminação pública, seguran-
ça. E esperam também que algo seja feito, já que a espera desmotiva os moradores, 
que afirmam “ser difícil manter a esperança”. O morador do Centenário aposentado, 
Manoel Magnus, optou em mudar de lá por medo. “Trabalhei com honestidade para 
conseguir uma moradia e não poso usufruir dela. Foram dez anos e acabou. Não dá 
para ficar”, disse.

JACARÉ - Moradores que circulam pela estrada, dizem que se faz necessário 
a colocação de base graduada em toda a extensão da estrada do Jacaré; pedem a 
colocação de placas indicativas de velocidade na Estrada Municipal Tio Eta; reivin-
dicam providências para ao conserto da cabeceira da ponte de concreto localizada na 
Estrada que leva ao bairro; colocação de luminárias na Rua Manoel Nunes da Rosa; 
reclamam da coleta de lixo que não é feita diariamente (e mesmo assim tem casos de 
que não passa nem nos dias marcados); solicitam que seja feito estudo de viabilidade 
da pavimentação asfáltica na Estrada Geral do Jacaré; reclamam da falta de manu-
tenção na rede de iluminação pública com troca das lâmpadas queimadas; e alegam 
que a tão sonhada obra que levará água potável a comunidade do Jacaré, continua só 
nas promessas.

Ai de ti, Israel!
O episódio do Hamas sobre Israel, que já está fazendo, numa semana, mais 

de 2.500 vítimas fatais, é o principal assunto da conjuntura mundial. Soter-
rou, até, a guerra na Ucrânia, com igual potencial de se converter no estopim 
de um conflito mundial. Nada direi sobre o fato. Serei, como juramentado 
esquerdista, tomado como suspeito. Mas as coisas nunca são o que parecem. 
Deixo-os com as palavras dos conservadores de “O Globo”, que comenta 
Editorial do Haaretz, principal jornal de Tel Aviv. Insuspeitos. Leiam: 'Res-
ponsabilidade pela guerra com Hamas é de Netanyahu', diz principal jornal 
israelense (Por O Globo — Tel Aviv).

Em editorial, o Haaretz aponta decisões de um 'governo de anexação e 
desapropriação', conduzidas por ministros da extrema direita antiárabe que 
o premier incluiu no Gabinete, entre os elementos que levaram à explosão 
brutal da violência.

Em um duro editorial, o Haaretz, principal jornal israelense, apontou nes-
ta segunda-feira o primeiro-ministro de Israel, Benjamim Netanyahu, como 
o responsável pelos ataques sem precedentes orquestrados pelo Hamas, que 
deixaram mais de mil mortos. O Haaretz destacou a incapacidade do premier 
de avaliar os riscos para a escalada do conflito representados pelas políticas 
francamente hostis aos palestinos e pela presença no governo de representan-
tes da ultradireita religiosa radicalmente antiárabes.

“O primeiro-ministro, que se vangloria da vasta experiência política e da 
sabedoria insubstituível em matéria de segurança, falhou completamente em 
identificar os perigos a que conscientemente direcionava Israel, ao estabele-

cer um governo de anexação e desapropriação, ao indicar Bezalel Smotrich 
[ministro das Finanças] e Itamar Ben-Gvir [ministro da Segurança Nacional, 
da extrema direita] para postos-chave, enquanto adotava uma política exter-
na que abertamente ignorava a existência e os direitos dos palestinos”, diz o 
texto.

O Haaretz pondera que as falhas dos serviços de inteligência e das Forças 
Armadas vão surgir à medida que os fatos sejam apurados e que haverá pres-
são para que seus chefes sejam afastados e responsabilizados. No entanto, 
argumenta que as falhas dos outros setores do Estado não reduzem a centra-
lidade do papel do primeiro-ministro na eclosão da crise, já que é “o árbitro 
final das questões externas e de segurança de Israel”

Sobre a guinada à direita do governo do premier que mais tempo governou 
na História do país, o Haaretz lembra que, no passado, Netanyahu adotou o 
perfil de um líder cauteloso que evitou guerras e muitas perdas de vidas is-
raelenses, mas, “após sua vitória na última eleição, ele substituiu esta cautela 
pela política de um ‘governo totalmente de direita’ com passos claros toma-
dos para anexar a Cisjordânia, de levar adiante limpeza étnica em partes da 
área-C definida pelos Acordos de Oslo, incluindo as Colinas de Hebron e o 
Vale do Jordão”.

O Haaretz afirma que o Hamas aproveitou a crescente revolta na Cisjordâ-
nia, onde “os palestinos começaram a sentir a mão mais pesada” da ocupação 
israelense, com a ampliação de assentamentos e do aumento do número de 
colonos judeus no território, perto do Monte do Templo e da Mesquita de 
al-Aqsa.

O jornal ataca ainda as acusações que Netanyahu enfrenta na Justiça, e 
sua cruzada para aprovar uma polêmica reforma do Judiciário, amplamente 
considerada antidemocrática. “um primeiro-ministro denunciado em três ca-
sos de corrupção não pode cuidar de questões de Estado, já que os interesses 
nacionais vão necessariamente ser subordinados a liberá-lo de uma possível 
condenação à pena de prisão”.

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm

OPINIÃO
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Autor da moção, vereador Rogerinho defende que a homenagem é merecida, por conta do colunista do jornal A FOLHA 
Torres escrever textos importantes sobre a história, a cultura, turismo e outros assuntos de Torres,  sem visar remuneração

Presidente da Câmara faz moção de congratulação ao 
artista plástico e colunista Roni Dalpiaz

Durante a sessão da Câmara 
Municipal de Torres, realizada na 
segunda-feira (9 de outubro), foi 
formalizado o pedido de Moção 
de Congratulação da Mesa Dire-
tora da Casa Legislativa, direcio-
nada ao ilustre cidadão torrense 
Roni Dalpiaz.  Além de artista 
plástico, e escritor (tendo livros 
já publicados), ele semanalmen-

te publica uma coluna de página 
inteira no jornal A FOLHA Torres, 
sendo um dos colaboradores 
mais antigos do jornal.  Também 
já foi professor dos cursos de Ad-
ministração, Hotelaria e Turismo 
da Ulbra Torres.

 O autor da moção foi o pre-
sidente da Câmara, vereador Ro-
gerinho Jacob (PP). Em seu de-

poimento ele lembrou que Roni 
é artista, professor e servidor 
público estadual. Mas que sua 
homenagem especialmente está 
sendo feita por conta de Roni 
contribuir semanalmente com 
seus textos para o jornal, sem 
visar remuneração. Textos estes 
que ajudam os leitores a enten-
der um pouco mais da história e 

de fatos da cidade, bem como 
temas da cultura e do turismo 
local, a relação da cidade com 
o meio ambiente. “Parabéns, 
Roni. Em nome da comunidade 
torrense meu sincero agradeci-
mento pelas suas colunas, que 
são maravilhosas”, sentenciou o 
presidente da casa sobre a mo-
ção.  

Foto de Roni Dalpiaz na Feira do Livro 
de 2017.  ilustre torrense é também  
colunista do jornal A FOLHA Torres

Cerca de 400 crianças participaram da abertura da 11ª Mostra de Artes da Assistência Social
Cerca de 400 crianças da região, 

participaram dia 4 de outubro, da 
abertura da 11ª Mostra de Artes no 
Centro de Eventos da Ulbra. A iniciativa 
é da Secretaria Municipal de Assistên-
cia Social e Direitos Humanos, consti-
tuindo-se num evento já consolidado 
na cidade, com a participação de cinco 
municípios da região, O prefeito Carlos 
Souza, acompanhado da primeira-da-
ma, Susi Souza, participou da abertura 

do evento.
Da bonita apresentação, participa-

ram, além de Torres, os municípios de 
Arroio do Sal, Dom Pedro de Alcântara 
(com a Oficina de Dança Alemã), Mam-
pituba e Três Cachoeiras. De Arroio do 
Sal estavam o secretário da Cidadania, 
Manoel Pedro Faustino e a Educadora 
Social Steffani Soares; de Dom Pedro 
de Alcântara estava a secretária de As-
sistência Social, Roberta Cardoso We-

bber; de Mampituba, 
a secretária de Assis-
tência Social, Daiane 
Teixeira; e de Três Ca-
choeiras, a secretária 
do Trabalho, Cidadania 
e Assistência Social, Ri-
tieli Flores Gonçalves.

O secretário de As-
sistência Social Fábio 
da Rosa, da Assistência 
Social, disse estar feliz 
com a concretização 

do evento, principalmente pela partici-
pação dos municípios da região. Repre-
sentando a Câmara Municipal de Tor-
res, participou a vereadora Carla Daitx. 
Também presente a representante do 
Conselho Municipal da Pessoa Idosa, 
Ingrid Emmer.

A 11ª Mostra de Artes aborda o 
tema “A arte impulsiona voos”. O pro-
tagonismo do evento é dos grupos 
prioritários atendidos pelo SCFV: crian-
ças, adolescentes, povos e comunida-
des tradicionais, pessoas com deficiên-
cia e idosos. 

Encerramento no dia 
31 de outubro

O encerramento com apresenta-
ções artísticas e culturais dos grupos 
está programado para o dia 31 de ou-
tubro, às 19h, no Centro de Eventos 
da Ulbra /Torres. O espetáculo Teatral 

marcado para o dia 19, e o 8º Encontro 
Municipal da Pessoa Idosa, para o dia 
25, foram cancelados.

A 11ª Mostra de Artes conta com 

a exposição artística “Anhetengua e 
Tekoá Porã – Grupo SCFV Aldeia Mbya 
Guarani Nhu Porã que acompanha to-
dos
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Ver. Rogério Evaldt Jacob (PP), vice-pre-
sidência do Ver. Igor Beretta (MDB), secretaria dos vereadores 
João Alexandre Negrini de Oliveira e Ver. Rafael da Silveira Elias 
(PSDB), a Câmara Municipal de Vereadores realizou sua 31a 
Sessão Plenária Ordinária, do 3o Período Legislativo, da 18ª 
Legislatura, às 16h, no dia 09 de outubro de 2023. Presentes 
ainda, Vera. Carla Rodrigues Daitx (PP), Ver. Carlos Alberto da 
Silva Jacques (PP), Ver. Cláudio da Silva de Freitas (PSB), Ver. 
Dilson Mauro Jardim Boaventura (MDB), Ver. Gibraltar Pedro 
Cipriano Vidal (PP), Ver. Jacó Miguel Zeferino (PSD), Ver. Moi-
sés Trisch (PT), Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja (PDT) e Ver. 
Vilmar dos Santos Rocha (União Brasil).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Edital n° 19/2023, de 2 de outubro, do Poder Executivo, que in-
forma o resultado preliminar das eleições de conselheiros tutela-
res 2024/2028.
Ofício n° 478, de 2 de outubro de 2023, do Poder Executivo, que 
encaminha ata de transmissão do cargo do senhor Carlos Alberto 
Matos de Souza, Prefeito Municipal, em virtude de retorno de 
viagem à Buenos Aires-AR, no período de 30 de setembro à 3 de 
outubro de 2023.
Ofício n° 469, de 27 de setembro de 2023, do Poder Executivo, 
que encaminha resposta ao pedido de informação n° 235/2023, 
do vereador Moisés Trisch.
Ofício n° 470, de 27 de setembro de 2023, que encaminha res-
posta ao pedido de informação n° 205/2023, do vereador Igor 
Beretta.
Ofício n° 472, de 27 de setembro de 2023, do Poder Executivo, 
que encaminha resposta ao pedido de informação n° 212/2023, 
do vereador Igor Beretta.
Ofício n° 473, de 27 de setembro de 2023, que encaminha res-
posta ao pedido de informação n° 239/2023, do vereador Moisés 
Trisch.
Ofício n° 477, de 02 de outubro de 2023, do Poder Executivo, 
que encaminha resposta ao pedido de informação n° 187/2023, 
do vereador Igor Beretta.
Ofício n° 471, de 27 de setembro de 2023, do Poder Executi-
vo, que encaminha resposta aos ofícios de gabinete n° 15/2023, 
16/2023, 17/2023 e 21/2023 do vereador Jacó Miguel Zeferino, 
os quais solicitam informações, considerações e sugestões sobre 
a segurança pública na rede municipal de ensino.
Ofício n° 490, de 4 de outubro de 2023, do Poder Executivo, 
que solicita licença da Câmara Municipal para o Prefeito Carlos 
Alberto Matos de Souza ausentar-se do município, pelo período 
de 14 à 22 de outubro de 2023, a fim de participar da Missão de 
Visita à Bratislava, na Eslováquia.
Ofício do Poder Executivo, que encaminhando justificativa ao 
Ofício nº 490/2023, que solicita licença para o Prefeito Munici-
pal ausentar-se do Município no período de 14 a 22 de outubro 
de 2023, a fim de participar da Missão de Visita à Bratislava, na 
Eslováquia.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
PROJETOS - 1ª SESSÃO
Emenda Aditiva nº 01/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, ao 
Projeto de Lei Complementar nº 10/2023, do Poder Executivo, 
que dispõe sobre o Plano Diretor Municipal e estabelece as dire-
trizes de desenvolvimento urbano do Município de Torres.
Emenda Modificativa nº 01/2023, da Comissão de Constituição, 
Justiça e Redação (CCJR), ao artigo 36, inciso I do Projeto de Lei 
nº 41/2023, que dispõe sobre as diretrizes orçamentárias para o 
exercício financeiro de 2024.
Projeto de Decreto Legislativo nº 16/2023, da Mesa Diretora, que 
autoriza o Prefeito Municipal a ausentar-se do Município e dá 
outras providências.
Projeto de Decreto Legislativo nº 17/2023, da Vera. Carla Rodri-
gues Daitx, que concede o Título de Cidadão Emérito do Municí-
pio de Torres à Senhora Iara Maria de Carvalho.

PROJETOS - 2ª SESSÃO
Projeto de Decreto Legislativo nº 12/2023, do Ver. Carlos Alberto 
da Silva Jacques, que concede o Título de Cidadão Emérito do 
Município de Torres ao Senhor Ernando Elias da Silveira.
Projeto de Decreto Legislativo nº 13/2023, do Ver. Gibraltar Pe-
dro Cipriano Vidal, que concede Título de Cidadão Honorário de 
Torres ao Senhor Anerino Manoel Cândido.
Projeto de Decreto Legislativo nº 14/2023, do Ver. Cláudio da 
Silva de Freitas, que concede ao senhor Júlio Marques de Souza 

Título de Cidadão Honorário.
Projeto de Decreto Legislativo nº 15/2023, do Ver. Vilmar dos 
Santos Rocha, que concede Título de Cidadão Honorário do Mu-
nicípio de Torres ao Senhor Manuel Alenir Lummertz.
Projeto de Lei nº 51/2023, do Poder Executivo, que autoriza o 
Poder Executivo a abrir Crédito Adicional Especial na vigente 
Lei Orçamentária.
Projeto de Lei nº 52/2023, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que 
institui no município de Torres o mês de Maio Furta-Cor, dedica-
do às Ações de Conscientização, Incentivo ao Cuidado e Promo-
ção da Saúde Mental Materna.
Projeto de Lei nº 53/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Bor-
ja, que dispõe sobre a inserção de mensagem na contracapa do 
carnê do IPTU, com a especificação dos casos de isenção deste 
imposto.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 265/2023, do Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques, que requer 
autorização para participar do curso 0023/1710 no INLEGIS nos 
dias 17, 18, 19 e 20 de outubro de 2023.
Nº 266/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulação aos Agentes Comunitários de Saúde 
e Agentes Comunitários de Endemias, pela passagem do seu dia, 
ocorrida em 04/10/2023.
Nº 267/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer a convocação da 
enfermeira Responsável Técnica que responde pela Diretoria de 
Atenção Básica, a fim de explanar sobre planejamento e resulta-
dos, capacitação dos profissionais da saúde.
Nº 268/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações aos candidatos eleitos do Conselho 
Tutelar Gestão 2025 / 2028.
Nº 269/2023, do Ver. Igor Beretta, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações ao Conselho de Direitos da Criança 
e do Adolescente de Torres - COMDICA, pela lisura do processo 
de escolha dos novos Conselheiros Tutelares gestão 2025/2028.
Nº 270/2023, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que requer 
o encaminhamento desta Moção de Pesar aos familiares do se-
nhor Mário José da Silva, pelo seu falecimento, ocorrido no dia 
07 de outubro de 2023.
Nº 271/2023, dos vereadores Vilmar dos Santos Rocha e Cláudio 
da Silva de Freitas, que requerem autorização para participar de 
curso CAPACITAÇÃO PRÁTICA PARA SERVIDORES, VE-
READORES E ASSESSORES DOS PODERES LEGISLATIVO 
E EXECUTIVO, nos dias 17, 18, 19 e 20 de outubro de 2023, em 
Porto Alegre/RS.
Nº 272/2023, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que requer 
a inclusão na ordem do dia do Projeto de Lei nº 51/2023, que 
autoriza o Poder Executivo a abrir Crédito Adicional Especial na 
vigente Lei Orçamentária.

INDICAÇÕES
Nº 258/2023, do Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira, que 
indica ao Poder Executivo que seja instalado placas informativas 
sobre o recolhimento de dejetos fecais de animais em calçadas, 
ruas, praças, parques, jardins e logradouros públicos, nesta cida-
de.
Nº 259/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que indica 
a CEEE/Equatorial a manutenção dos postes de energia elétrica 
localizados na rua Vacaria e na rua Novo Hamburgo esquina com 
a rua Minas Gerais, dentre outros na Praia Paraíso, nesta cidade.
Nº 260/2023, do Ver. Igor Beretta, que indica ao Poder Executivo 
a realização de estudo técnico para a distribuição de identificado-
res discretos (fitas, correntes, pulseiras) para portadores de doen-
ças “ocultas” ou alguma especialidade, como o TEA, etc, a fim 
de identificá-los, garantindo o uso de seus direitos, sem causar 
constrangimento ao necessitar dos serviços preferenciais.
Nº 261/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que indica ao Execu-
tivo Inscrever no PAC Seleções do Governo Federal à solicitação 
de três ambulâncias para as equipes de saúde da família, itineran-
te nos bairros e comunidades.
Nº 262/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que indica ao Poder 
Executivo inscrever no PAC Seleções do Governo Federal um 
projeto de drenagem com galeria na rua Manoel de Lima Porto, 
da Av. Barão do Rio Branco até o Rio Mampituba.
Nº 263/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que indica ao Poder 
Executivo elaborar projeto e inscrever no Programa PAC Sele-
ções do Governo Federal a Pavimentação Asfáltica da rua Uni-
versitária, em toda a sua extensão.
Nº 264/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que indica ao Poder 
Executivo Municipal inscrever no Programa PAC Seleções a Pa-
vimentação Asfáltica da estrada Interpraias (ERS 786), da Itape-

va até a Paraíso, como forma de melhorar a infraestrutura viária e 
alavancar o progresso das Praias ao Sul de Torres.
Nº 265/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que indica ao Poder 
Executivo Municipal projetar, sugerir e inscrever no PAC Sele-
ções do Governo Federal a Construção de uma Unidade Básica 
de Saúde, na Rua Universitária, junto ao acesso da Secretaria de 
Obras, no Parque do Balonismo.
Nº 266/2023, do Ver. Moisés Trisch, que indica ao Poder Exe-
cutivo a realização da venda do automóvel Equinox, adquirido 
ao custo de R$ 197.594,70 (cento noventa e sete mil, quinhentos 
noventa e quatro reais e setenta centavos), destinado ao uso do 
Gabinete do Prefeito. A proposta visa realocar os recursos prove-
nientes da venda deste veículo para a aquisição de medicamentos 
essenciais para a Farmácia Municipal e a realização de exames 
para a Rede Pública de Saúde Municipal, dada a emergência e a 
prioridade de repor as faltas na de exames e medicamentos.
Nº 267/2023, do Ver. Moisés Trisch, que indica ao Poder Execu-
tivo providências junto à Corsan, observado o que dispõe o con-
trato de concessão, para o fechamento dos buracos abertos no cal-
çamento na rua Gal. Flores da Cunha, Itapeva, neste município.

PEDIDOS DE INFORMAÇÃO
Nº 266/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solicita 
ao Poder Executivo informações quanto à certidão de denomina-
ção da via pública, popularmente conhecida por rua “E”, bairro 
Jardim Monte Carlo nesta cidade.
Nº 267/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Executi-
vo informações sobre a regularidade de posse de terreno em área 
pública, localizado na rua Monteiro Lobato ao lado no nº  415, 
bairro Esperança, nesta cidade.
Nº 268/2023, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações acerca da Emenda Impositiva nº 84, que tem 
como objeto: Equipamentos Conselho Tutelar.
Nº 269/2023, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações acerca da Emenda Impositiva nº 85, que tem 
como objeto: Compra de equipamentos para dotar a escola EMF 
Zona Sul com os recursos necessários ao melhor funcionamento 
do projeto “Crescendo com a Ginástica Rítmica Escolar”.
Nº 270/2023, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações acerca da Emenda Impositiva nº 86, que tem 
como objeto: Compra de equipamentos para dotar o Centro de 
Referência da Mulher.
Nº 271/2023, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações acerca da Emenda Impositiva nº 88, que tem 
como objeto: Aquisição de equipamentos de para reforma de mu-
ros, colocação de tela, e materiais para treinamento do Primeiro 
Socorros nas escolas.
Nº 272/2023, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações acerca da Emenda Impositiva nº 89, que tem 
como objeto: Equipamentos para o CRM - conserto de telhado.
Nº 273/2023, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações acerca da Emenda Impositiva nº 87, que tem 
como objeto: Aquisição de bens móveis e eletroeletrônicos, do-
tando assim ao Centro de Cultura e Assistência Social / Projeto 
Social Curtume.
Nº 274/2023, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações acerca da Emenda Impositiva nº 90, que tem 
como objeto: Compra de equipamentos de Ensino de Atletismo 
e Aperfeiçoamento físico/motor para EMF Prof. Manoel Oliveira 
Carneiro.
Nº 275/2023, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Execu-
tivo informações acerca da morosidade na reposição das calçadas 
na rua Elizeu Kuwer, bairro Jardim Eldorado, neste município.
Nº 276/2023, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Execu-
tivo informações acerca dos materiais de trabalho fornecidos às 
Agentes Comunitárias de Saúde - ACSs e aos Agentes de Com-
bate a Endemias - ACEs.
Nº 277/2023, do Ver. Moisés Trisch, que solicita informações so-
bre os contratos de empréstimos realizados junto ao BADESUL 
Desenvolvimento - Agência de fomento/RS.
Nº 278/2023, dos vereadores Rafael Silveira, Silvano Gesiel Car-
valho Borja e Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que solicitam ao 
Poder Executivo informações referentes às abordagens das abor-
dadoras da Secretaria de Assistência Social.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 545/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita provi-
dências ao Executivo Municipal para tapar buraco na Avenida 
Castelo Branco, esquina com a rua Ernesto Silva, entrada da ci-
dade.
Nº 546/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao Exe-
cutivo Municipal providências para pintar os quebra-molas da 

CÂMARA DE TORRES



A FOLHA 17Sexta-Feira, 13 de Outubro de 2023

Avenida do Riacho, entre a rótula da curva ao cruzamento com 
Av. José Bonifácio.
Nº 547/2023, do Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto ao patrolamen-
to, ensaibramento e roçada, na localidade de Salinas 2, nesta 
cidade.
Nº 548/2023, do Ver. Rafael Silveira, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto a manutenção do playground infan-
til localizado na Praça Pinheiro Machado.
Nº 549/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que so-
licita ao Poder executivo providências quanto à implantação 
de uma faixa de segurança para travessia de pedestres na rua 
Caxias do Sul em frente ao número 32, próximo ao pórtico de 
entrada do Parque da Guarita e Praia da Cal, nesta cidade.
Nº 550/2023, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto ao restabelecimento da li-
nha de ônibus das 12 horas, ligando a comunidade do Rio Verde 
ao Centro da cidade.
Nº 551/2023, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto a colocação de base graduada e patrola-
mento na rua Dona Santa, bairro Itapeva, neste município.
Nº 552/2023, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto a desobstrução de duas bocas de lobo as 
quais estão entupidas na esquina da rua Oscar Nunes Machado 
com Otávio Perraro, bairro Igra Sul, neste município.
Nº 553/2023, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solici-
ta ao Poder Executivo providências quanto ao patrolamento e 
ensaibramento da rua Santo Antônio, bairro São Jorge, nesse 
município.
Nº 554/2023, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto a operação tapa-buraco e 
o nivelamento na rua Inácio Felisberto Magnus nº 315, bairro 
Engenho Velho.
Nº 555/2023, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à colocação, base e ni-
velamento da rua R. Plínio Kroef, nº 526, bairro Predial, nesta 
cidade.
Nº 556/2023, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto ao concerto de inúmeros buracos e 
grandes, na rua Flores da Cunha, Itapeva, que está colocando os 
usuários em risco.
Nº 557/2023, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto às ruas da região Itapeva Norte, nes-
te município.
Nº 558/2023, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto aos buracos localizados na rua Flo-
res da Cunha, Itapeva, neste município.
Nº 559/2023, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto ao enorme buraco que se formou 
na rua Elizeu Kuwer, bairro Jardim Eldorado, neste município.
Nº 560/2023, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto à reposição das calçadas na rua Eli-
zeu Kuwer, nas quadras onde ocorreu a pavimentação com Piso 
Intertravado - PVS, neste município.
Nº 561/2023, do Ver. Rafael Silveira, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto ao patrolamento e ensaibramento da 
rua Domingos Felisberto Magnus.

COMUNICAÇÃO DE LÍDER
Ver. Moisés Trisch: Relatou que na semana anterior os municí-
pios do litoral norte realizaram seu processo eleitoral extraordi-
nário, com a finalidade de regularizar seus diretórios. Disse que 
esteve presente em Três Forquilhas para prestigiar o processo 
naquela cidade, parabenizando seus representantes. Citou a pre-
sença do Deputado Elvino Bohn Gass com quem tratou sobre a 
implantação do Instituto Federal em Torres. O deputado relatou 
que é preciso a atuação do Executivo para que designe um pré-
dio para a instituição.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura: Lastimou a guerra 
entre Israel e Palestina que, somente no final de semana, contou 
com mais de mil mortes. Espera que esse conflito cesse logo, 
destacando que eventos como esse são bíblicos. Parabenizou os 
organizadores da festa de N. S. Aparecida que contou com mis-
sa, novena e festa no salão paroquial. Destacou que esteve em 
reunião com vereadores da Casa, e a ministração do Hospital 
do Município, na busca de soluções. Espera que a revitalização 
do arroio aconteça em breve. Falou do número de assaltos em 
estabelecimentos comerciais de Torres, pedindo que a Adminis-
tração Pública sane o problema. Parabenizou os motoristas da 
Prefeitura de Torres pelo belo serviço que prestam. Reconheceu 
que as chuvas têm sido intensas, e acabam por danificar as vias 
da cidade. Parabenizou a Secretaria de Obras pelo ótimo traba-
lho de restauração das vias. Colocou-se à disposição da popula-
ção para atender a todos e da melhor maneira.

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Relatou que há algumas 
semanas a Casa realizou uma Audiência Pública para debater 
a situação dos moradores de rua, mas lamentou que até o mo-
mento nada tem sido feito. Mostrou-se incomodado pela fala do 
Secretário Assistência Social de que se “alguém achasse a solu-
ção para o caso, entregaria as chaves da Secretaria”. Falou que 
alguns moradores, que usam a Casa de Acolhida Resgate, levam 
para o local o produto de furtos. Destacou que o problema social 
tem que ser combatido a cada dia e que, “apenas dizer que o 
processo é complicado, não é a resposta que a população espe-
ra”. Salientou que muitos comerciantes estão sendo achacados 
por pequenas quadrilhas, e essa situação precisa ser sanada. 
Reconheceu que o caso é complexo, mas não impossível, suge-
rindo que seriam necessárias políticas públicas para abordar a 
situação dos moradores de rua. Foi enfático ao afirmar que “não 
podemos pecar por omissão”. Falou que fará uma reunião com 
a Comissão e o Secretário para tratarem da situação.

Ver. Carla Rodrigues Daitx: Participou de palestra no CRM 
que tratou da saúde mental da mulher, promovida pela Secre-
taria de Assistência Social. Disse que aquela foi uma manhã 
de muito conhecimento e crescimento. Explicou que as vítimas 
mais suscetíveis a transtornos de stress pós-traumático têm 151 
vezes mais chances de cometer suicídio. Participou da 11ª Mos-
tra de Artes, representando a Câmara de Vereadores, realizado 
no auditório da Ulbra. O evento contou com apresentações, te-
atro e música. Salientou a importância da arte para a mudança 
da vida das crianças. Falou sobre a caminhada realizada no final 
de semana, denominada Juntos Pela Vida, contra a descrimina-
lização do aborto em gestações até 12 semanas. Fez um breve 
comentário sobre o Outubro Rosa, e as consequências do Cân-
cer de Mama que, quando tratado precocemente, mais resulta-
dos satisfatórios se tem. Citou números e índices da doença no 
Brasil, pedindo que as mulheres busquem o diagnóstico preco-
ce. Convidou a população para participar do evento “Amiga se 
Toca” no dia 19 de outubro, às 19h, no salão da Stam.

Ver. Cláudio da Silva de Freitas: Mostrou-se solidário à fala 
do vereador que o antecedeu, sobre a situação dos moradores de 
rua, afirmando que é preciso que seja dado um basta nessa situ-
ação. Sugeriu a instalação de cercamento eletrônico para coibir 
assaltos. Agradeceu ao Executivo pelas iniciativas de drenagem 
do Campo do Torrense. Falou que o dia 9 de outubro é o dia do 
atletismo, afirmando que o esporte salva vidas. Parabenizou os 
atletas da Ascort, que obtiveram a sexta colocação entre mais 
de 20 equipes do Estado. Elencou uma série de atletas que, 
mesmo pertencendo à categoria de base, ganharam prêmios na 
categoria adulto. Parabenizou ainda o pessoal do Gigantes do 
Ringe e atletas do Handebol. Citou os atletas Pedro, Brenda e 
Alan que ganharam premiação na Rústica de 65 anos de Jacinto 
Machado.

Ver. Jacó Miguel Zeferino: Quanto à situação dos moradores 
de rua, disse que é preciso buscá-los pelo social, mas se come-
terem delitos, é preciso agir como tal. Disse que sua posição 
quanto ao Plano Diretor “não está para agradar especuladores 
imobiliários, mas que está do lado da população”. Destacou que 
é favorável ao aumento do índice do Canto da Ronda de 1.8 
para 3. Lamentou a situação precária do Posto de Saúde do São 
Brás. Convidou os vereadores da Casa para acompanhá-lo em 
visita àquele local. Agradeceu aos servidores da Secretaria de 
Obras pela atuação frente as fortes chuvas do município.

Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira: Parabenizou o Che-
fe de Gabinete, Dr. Douglas, pelo nascimento do filho Gabriel, e 
ao vereador Cláudio de Freitas, pela vitória do filho em campe-
onato no final de semana. Informou que a Estética Flor da Pele 
está doando toucas para pessoas que estejam fazendo tratamen-
to de rádio e quimioterapia. Informou que a licitação das cas-
trações já tem agenda para início das castrações, que chegarão a 
aproximadamente 700. Espera que o tempo ajude para a realiza-
ção da feirinha de adoção de animais. Parabenizou o Secretário 
Mauro e equipe pelo belo trabalho diante as fortes chuvas.

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Manifestou repulsa aos 
atos do Ramás contra Israel, e as inúmeras mortes causadas 
pelo conflito. Externou seu pesar a todos familiares no Brasil 
que têm vítimas naquela região. Relatou que há pouco a polícia 
prendeu um meliante com inúmeros celulares e carteiras, mas 
trata-se de uma situação de “enxuga gelo”, difícil de ser sana-
da. Falou que “Torres já foi uma cidade segura”. Destinou R$ 
12.000,00, por Medida Impositiva, para o grupo Guarita Câm-
bio, composto por pessoas de terceira idade. Relatou que há um 
grande número de postes caídos na cidade, e que a Equatorial 
está “devendo serviço”.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Parabenizou o Chefe de Gabinete, 

Dr. Douglas, pelo nascimento de seu filho Gabriel. Fará duas 
Moções de Congratulação, uma ao senhor Roni Dalpiaz, que 
sempre se empenhou em resgatar a história de Torres, e a outra 
à jovem Júlia, da cidade de Dom Pedro de Alcântara, que ficou 
em primeiro lugar no Brasil, em concurso para enfermeira rea-
lizado pelo Exército. Parabenizou aos homenageados. Solicitou 
ao Governo do Estado que envie mais policiais a Torres, em vir-
tude do grande número de roubos e furtos na cidade. Pediu que 
o Executivo coloque telas nas bocas de lobo que desembocam 
na Lagoa do Violão. Lamentou que o Congresso tenha aprovado 
PEC permitindo que o Governo Federal não cumpra com os 
índices de investimentos na Saúde.

Ver. Moisés Trisch: Parabenizou as agentes de saúde e de com-
bate a endemias pelo seu dia, 4 de outubro. Disse que sempre 
manteve diálogo com essa categoria e lutou pelas suas conquis-
tas. Destinou Emenda Impositiva para compra de notebooks às 
agentes para que pudessem fazer suas atividades online. Foi in-
formado que o Executivo depositou R$ 168.000,00, em juízo, 
para a empresa Record e pagamento de salários a seus colabo-
radores. Disse que esse valor não será suficiente para aqueles 
trabalhadores. Lamentou as condições do Posto do São Braz. 
Destinou emenda de R$ 250.000,00, mas ficou sabendo que ele 
não pode receber esse valor por estar em terreno que não per-
tence à Prefeitura. Cobrou do Executivo uma solução para o 
caso. Fez indicação para que o Executivo venda o veículo de 
R$ 240.000,00, adquirido para uso do prefeito, para a aquisição 
de medicamentos. Informou que receberá emendas no valor de 
R$ 100.000,00, do Deputado Jeferson Fernandes, para aquisi-
ção de exames, e R$ 100.000,00 da Deputada Laura Sito, para 
o mesmo fim.

ORDEM DO DIA
Emenda Supressiva nº 01/2023, da Comissão Especial (Projeto 
de Resolução nº 03/2023) ao art. 4º do Projeto de Resolução 
nº 03/2023, que acrescenta e altera dispositivos à Resolução nº 
01, de 1º de dezembro de 2002, que dispõe sobre o Regimento 
Interno da Câmara Municipal de Torres. APROVADA
Emenda Modificativa nº 02/2023, da Comissão Especial (Pro-
jeto de Resolução nº 03/2023) ao Projeto de Resolução nº 
03/2023, que acrescenta e altera dispositivos à Resolução nº 01, 
de 1º de dezembro de 2002, que dispõe sobre o Regimento In-
terno da Câmara Municipal de Torres. APROVADA
Projeto de Resolução nº 03/2023, da Mesa Diretora, que acres-
centa e altera dispositivos à Resolução nº 01, 1º de dezembro de 
2002, que dispõe sobre o Regimento Interno da Câmara Muni-
cipal de Torres. APROVADO
Projeto de Lei nº 51/2023, do Poder Executivo, que autoriza o 
Poder Executivo a abrir Crédito Adicional Especial na vigente 
Lei Orçamentária. APROVADO

TRIBUNA
Pastor Aloísio Cardoso – Representante Conselho Munici-
pal de Pastores: Agradeceu ao Executivo que tem apoiado as 
Igrejas Evangélicas. Falou que a Igreja Evangélica é um con-
junto de pessoas que professam sua fé em Jesus Cristo, tendo 
a Bíblia como única regra de fé e vida. Afirmou que Deus quer 
salvar a todos, destacando que a Igreja tem atuado na promoção 
humana, e tem sido uma grande aliada do Estado, pois gera re-
cursos espirituais, assistenciais e emocionais em sinergia com 
os Poderes. Destacou que a Igreja atua no combate à violência 
contra a mulher, tratamento de usuários de drogas, assistência a 
idosos, aconselhamento de casais e jovens. Salientou sua atua-
ção também em desastres naturais como as enchentes recentes. 
Disse que o propósito da Prefeitura, em transformar uma cidade 
em sua identidade, é o mesmo da Igreja.

………………..

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do Legis-
lativo, convida a todos para acessarem o novo site da Câma-
ra Municipal de Torres https://www.camaratorres.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e 
visuais, a nova plataforma permite à população ficar por 
dentro dos principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo 
real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a comuni-
dade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br
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Administração inaugura 1,7 quilômetros de 
pavimentação em Dom Pedro de Alcântara

O prefeito Xande Model  e o vi-
ce-governador do RS, Gabriel Sou-
za, acompanhados da deputada 
federal Franciane Bayer, inaugura-
ram quatro obras de pavimenta-
ção no Município de Dom Pedro 
de Alcântara, na tarde da última 
sexta-feira, 6 de outubro. Os políti-
cos, lideranças locais e a população 
prestigiaram a solenidade em fren-
te ao Centro Administrativo Jovino 
Alzemiro Vieira, e após dirigiram-
-se às vias pavimentadas para os 
registros oficiais.

Na oportunidade, o chefe do Po-
der Executivo destacou o empenho 
do governo estadual no desen-
volvimento regional, através das 
parcerias com os municípios, bem 
como os investimentos da Caixa 
Econômica Federal. “Vocês estão 
de parabéns por estarem ao lado 
dos municípios financiando cada 

vez mais obras. Estas pavimen-
tações não representam apenas 
conforto, melhor trafegabilidade 
e segurança. Essas entregas, es-
peradas há anos pelos moradores, 
impulsionam o desenvolvimento 
dessas localidades após 27 anos de 
emancipação, além de fomenta-
rem o turismo e a estruturação das 
atividades produtivas. Tinha como 
prioridade quando me tornasse 
prefeito a pavimentação do acesso 
à Gruta e está aí concluída”.

Em pronunciamento, a geren-
te de governo da Caixa, Fernanda 
Almeida Cappelini, colocou a ins-
tituição financeira à disposição da 
municipalidade, enquanto o secre-
tário de obras e viação, Fabiano Lu-
mertz Justo, evidenciou os avanços 
da administração à frente do exe-
cutivo, empenhada na melhoria da 
qualidade de vida da população. 

O investimento de 1,8 milhões é oriundo de recursos do Governo Estadual e Federal, além de contrapartidas do Governo Municipal.

Vice-governador e deputada engajados
Gabriel, por sua vez, cumprimen-

tou o prefeito Xande e reconheceu 
o trabalho de retomada que sua 
gestão vem executando. “Fico mui-
to feliz em ver o reestabelecimento 
da prefeitura municipal, e ver que 
vocês estão fazendo investimentos 
com recursos próprios, sobretudo 
em pavimentações. Dom Pedro 
não pode parar e nem o Rio Grande 
do Sul”, finalizou.

“Hoje aqui tem obra do Gover-
no do Estado, do Ministério do 
Turismo, de emenda parlamentar; 
tem recurso próprio da prefeitura. 
Que esse trabalho de resultado 

fique como legado”, pontou a par-
lamentar Bayer.  

Após, dirigiram-se à Rua Jacob 
Magnus, primeira pavimentação 
realizada pela administração to-
talmente com recursos próprios, 
até o totem de inauguração do 
acesso ao Parque da Gruta. No lo-
cal, foi realizado o descerramento 
da placa inaugural da última etapa 
da Rua Jacob Magnus e Estrada 
da Baixada - importantes vias de 
ligação entre as comunidades do 
interior e de acesso ao Santuário 
Diocesano.

Ato contínuo, prosseguiu-se até 

a Estrada do Pinheiro, realizada 
em duas etapas através de Convê-
nios firmados com o Governo do 
Estado nos programas “Pavimen-
ta” da Secretaria de Desenvolvi-
mento Urbano e Metropolitano e 
“Avançar no Turismo” da Secreta-
ria de Turismo do Rio Grande do 
Sul.

No final da tarde, a solenidade 
encerrou-se no bairro São Brás, 
onde foram pavimentados 484 
metros da Rua da Figueira, através 
de emenda parlamentar da ex-de-
putada federal Liziane Bayer, plei-
teada pelo vereador Delavi.

Mais de R$1,8 milhão em investimentos
As obras envolveram a pavi-

mentação de um trajeto de exa-
tos 1.776 metros de extensão. 
O investimento total foi de R$ 
1.829.544,74 - sendo que des-
se valor R$ 526.474,97 foram 
recursos do Governo Munici-

pal, R$ 830.218,32 em recursos 
do Governo Estadual, além de 
R$ 472.851,45 provenientes da 
União.

Também estiverem presentes 
o assesor Paulo Silveira, represen-
tando o Secretário de Desenvol-

vimento Urbano e Metropolitano 
do Estado, Carlos Rafael Mall-
mann; o Diretor Adjunto da Escola 
de Saúde Pública do Estado do Rio 
Grande do Sul, Rodrigo Boff Daitx; 
representando o deputado esta-
dual Luciano Silveira e o deputado 

federal Alceu Moreira, os assesso-
res Marcoantonio e Ferulinho Te-
desco; o coordenador de saúde do 
Litoral, Robson Bobsin Brehm; o 
coordenador de agricultura, Éder 
Reck; o coordenador do SINE de 
Osório, Ivair Konig; o vereador Ju-

cemar Sumara, o vereador Romil-
do, o vereador Igor Beretta de Tor-
res, a vereadora Elisângela Santos 
de Três Cachoeiras, empreiteiros 
responsáveis pelas obras de pavi-
mentação, secretários municipais 
e servidores públicos.

DOM PEDRO DE ALCÂNTARA
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A Lei, se aprovada, autoriza o 
Executivo Municipal (prefeitura) 
a remanejar por ato próprio, do-
tações de uma modalidade de 
aplicação para outra, até o limite 
de 50% da despesa fixada para o 
orçamento de cada uma das uni-
dades gestoras. Mas excluem-se 
deste limite, os créditos adicionais 
suplementares decorrentes de leis 
municipais específicas aprovadas 
no exercício.

Na prática isto dá poderes para 

a prefeitura para modificar os re-
cursos programados. Esta é uma 
cláusula que define o tamanho da 
autonomia que os vereadores dão 
para que o prefeito possa modifi-
car o projeto da LOA sem autori-
zação da Câmara Municipal. Tem 
municípios que trabalham com 
autonomia de 10%, o que dá me-
nos margem de manobra ao pre-
feito, como os 50% destes dados 
no PL da LOA do Passo de Torres. 

O Executivo Municipal está au-

torizado, ainda, por ato próprio, 
abrir créditos adicionais suplemen-
tares, utilizando como fontes de 
recursos e até o limite destes nos 
seguintes casos: I – o excesso ou 
provável excesso de arrecadação, 
observada a tendência do exercí-
cio; II – o ingresso de valores pro-
venientes de operação de crédito, 
ou o seu excesso; III – o superávit 
financeiro do exercício anterior.

A Lei do Orçamento Anual do 
município do Passo de Torres 

apresenta mais outras aborda-
gens contábeis, que por suas ve-
zes mostram as receitas e as des-
pesas com óticas diferenciadas. 
Tudo isto pode ser conferido NA 
ÍNTEGRA no site da Câmara dos 
Vereadores passotorrense. Os 
vereadores tem autonomia para 

realizarem intervenção dentro do 
orçamento, desde que seja dentro 
da estrutura legal, local e nacio-
nal.  Isto pode ser feito através de 
EMENDAS parlamentares, que de-
vem ainda ser aprovadas em ple-
nário das sessões ordinárias por 
maioria dos votos. 

A Secretaria de Saúde de Três Ca-
choeiras está realizando a campanha 
de multivacinação e atualização va-
cinal para todos os públicos e faixas 
etárias, conforme calendário de imu-
nização. Entre os dias 14 e 28 de ou-
tubro, a iniciativa ocorrerá em todas 
as unidades de saúde, de segunda 

a sexta-feira, das 8h às 11h30 e das 
13h30 às 17h. O dia D vacinação, será 
realizado em 21 de outubro (sábado), 
das 8h às 17h, sem fechar ao meio 
dia, em todas as unidades de saúde 
do município. 

Já em Dom Pedro de Alcântara, a 
Secretaria de Saúde e Bem-Estar ini-

cia nesta segunda-feira, 16 de outu-
bro, os atendimentos da Campanha 
de Multivacinação, voltada à atualiza-
ção vacinal de crianças e adolescentes 
de até 15 anos. A ação será realizada 
até o dia 28 de outubro na Unidade 
Básica de Saúde Guilherme Cléo Bia-
si.   A Sala de Vacinas ficará aberta ao 

meio dia, das 8h às 17h. E no dia 21 
de outubro, num sábado, também 
acontecerá o Dia D de Multivacina-
ção em Dom Pedro de Alcântara, com 
abertura UBS das 8h às 17h. Nesse dia 
haverá kits para as crianças e sorteio 
de brindes aos adolescentes.

 CAMPANHA PROMOVIDA EM 

TODO O PAÍS - A campanha multivaci-
nação está sendo promovida em todo 
o país com o objetivo de combater o 
risco de reintrodução de doenças que 
já foram eliminadas pela vacinação. 
Para isso, é essencial que as vacinas 
das crianças e adolescentes estejam 
todas em dia.

LOA do Passo de Torres projeta orçamento de 
quase R$ 64 milhões para 2024

REGIÃO

Campanha de multivacinação será realizada em Três Cachoeiras e Dom Pedro de Alcântara

Está tramitando na Câmara de 
Vereadores da cidade do Passo 
de Torres, vizinha de Torres, em 
Santa Catarina, o Projeto de Lei nº 
29/2023, de autoria do poder exe-
cutivo da cidade (Prefeitura), que 
Estima as Receitas e fixa as despe-
sas dos cofres públicos da admi-

nistração municipal para o ano de 
2024. Trata-se da Lei do Orçamen-
to Anual (LOA). 

O Texto do PL afirma que orça-
mento estima as receitas e fixa as 
despesas em R$ 79.265.000,00, 
sendo R$ 64.261.000,00, do orça-
mento fiscal e R$ 15.004.000,00 do 

orçamento da Seguridade Social.
As despesas fixadas para o mes-

mo período (2024) para o poder 
legislativo da cidade (Câmara Mu-
nicipal) ficou em 2.290.000,00, o 
que perfaz 3,56% da receita (e des-
pesa) total projetadas, conforme o 
PL da LOA. 

Está tramitando na Câmara de Vereadores da cidade do Passo de Torres, o projeto da Lei Orçamentária Anual, que Estima as Receitas e fixa as despesas dos cofres 
públicos da administração municipal para 2024.

Vista aérea do Passo de Torres

Um pouco mais sobre a LOA

Receitas e despesas
Segundo o que está impresso no projeto de lei, a Receita da 

Prefeitura será realizada mediante a arrecadação de tributos, ren-
das e outras receitas correntes e de capital, conforme segue: 

 
RECEITAS CORRENTES - R$ 63.815.355,00
IMPOSTOS, TAXAS E CONTRIBUIÇÕES DE MELHORIA - 
R$ 14.670.000,00.
RECEITA PATRIMONIAL - R$ 523.000,00
RECEITA AGROPECUÁRIA - R$ 10.000,00
RECEITA DE SERVIÇOS - R$ 10.000,00
TRANSFERÊNCIAS CORRENTES - R$ 48.227.805,00
DEDUÇÕES DA RECEITA CORRENTE P/ FUNDEB - R$ (5.523.946,00)

OUTRAS RECEITAS CORRENTES - R$ 374.550,00
RECEITAS DE CAPITAL- R$ 8.925.000,00
OPERAÇÕES DE CRÉDITO - R$ 4.700.000,00
ALIENAÇÃO DE BENS - R$ 60.000,00
TRANSFERÊNCIAS DE CAPITAL - R$ 4.165.000,00
 TOTAL: R$ 67.216.409,00 

 E as despesas da seguinte forma:
 
 CLASSIFICAÇÃO POR ÓRGÃO DA ADMINISTRAÇÃO

GABINETE DO PREFEITO - R$ 600.000,00

SECRETARIA DE ADM. E FINANÇAS - R$ 7.160.000,00
SECRETARIA DE EDUCAÇÃO E CULTURA - R$ 32.877.000,00
SECRETARIA DE ESPORTES - R$ 1.180.000,00
SECRETARIA DE TURISMO - R$ 870.000,00
SECRETARIA DE DESENV. HUMANO E SOCIAL - R$ 2.139.000,00
SECRETARIA DA AGRICULTURA, PESCA E DES. ECONÔMICO - 
R$ 1.990.000,00             
SECRETARIA DE TRANSPORTES E OBRAS - R$ 15.844.000,00
ENCARGOS GERAIS- R$ 1.800.000,00
FUNDO MUN. DOS DIREITOS DA CRIANÇA E ADOLESCENTE - 
R$ 0,00.
RESERVA DE CONTINGÊNCIA - R$ 50.000,00 

Está na Câmara de Arroio do Sal o PL que viabiliza 
a construção da nova sede do Poder Legislativo

Está tramitando na Câmara de Ve-
readores de Arroio do Sal o Projeto 

de Lei 083/2023, de autoria do Poder 
Executivo, que abre Crédito Adicional 

Suplementar na Lei Orçamentária. São 
R$ 2.000.000,00 (R$ 2 milhões) dis-
ponibilizados numa parceria entre a 
Câmara Municipal e a Prefeitura, para 
que,  juntas, viabilizem a construção da 
nova sede da Câmara de Vereadores, 
nova sede  já projetada anteriormente 
pela Casa Legislativa. 

Servirá de cobertura para a abertu-
ra do crédito adicional, o excesso de ar-
recadação de R$ 1.000.000,00, oriun-
do de um  convênio com a Corsan; o 
abatimento de receitas previstas para 
a Câmara de Vereadores para a aquisi-
ção de máquinas e equipamentos an-
teriormente orçados formalmente na 

LOA (Lei do Orçamento Anual) no valor 
de R$ 350 mil; além de R$ 650 mil de 
receitas encaminhadas pela prefeitura 
para colaborar na construção da nova 
sede do Poder Legislativo (Câmara de 
Vereadores).   

Parceria “para melhorar 
participação e conforto da população” 

Na justificativa do Projeto de Lei, 
o prefeito de Arroio do Sal Flávio 
Angst ‘Bolão’ afirma que a matéria 
versa sobre uma parceria entre a 
Administração Municipal e o Poder 
Legislativo, que disponibilizou os re-

cursos no valor de R$ 1.000.000,00 
(R$1 milhão) da prefeitura, con-
forme Ofício Legislativo emitido 
pela Casa Legislativa arroiosalense 
anteriormente.  E que a objetivo 
é manter a proposta de promover 
investimentos essenciais para o de-
senvolvimento urbano de Arroio do 
Sal através, inclusive, da abertura 
do crédito adicional suplementar, 
“o que demonstra o compromisso 
do Poder Executivo em atender as 
necessidades da comunidade para a 
melhoria da qualidade de vida e da 
participação dos cidadãos na admi-
nistração”. 

Sobras de recursos, abatimento de despesas orçadas para a Câmara e colaboração da prefeitura se somam na parceria local para a obra 

Maquete eletrônica projeta fachada da futura sede da Câmara
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Prefeitura de Três Cachoeiras entrega 26 notebooks 
para as escolas municipais

A Administração Municipal de 
Três Cachoeiras, entregou, na úl-
tima semana, 26 notebooks para 
todas as escolas da rede municipal, 
abrangendo desde a educação in-
fantil até o ensino fundamental.

“Esse investimento eleva o po-
tencial educacional do município, 
proporcionando acesso à tecnolo-
gia e preparando os alunos para os 
desafios da era digital”, ressalta a 
comunicação do município.

“Investir na educação é funda-

mental para o desenvolvimento de 
uma sociedade. Quando um gover-
no prioriza a melhoria da infraestru-
tura das escolas e o acesso à tecno-
logia, está investindo no futuro de 
suas crianças e jovens. É um inves-
timento que gera retornos a longo 
prazo, pois uma educação de quali-
dade forma cidadãos mais informa-
dos, críticos e preparados para en-
frentar os desafios e oportunidades 
da vida”, afirmou o prefeito de Três 
Cachoeiras, Flávio Raupp Lipert.

REGIÃO

Pórtico de Arroio do Sal com iluminação 
especial em decorrência do Outubro Rosa

Durante o mês de outubro, o 
pórtico de entrada de Arroio do Sal 
estará somente com as luzes rosa. 
O objetivo é chamar a atenção de 
moradores e visitantes para a im-
portância dos exames preventivos 
do câncer de mama, que acomete 
tanto mulheres, quanto homens.

Essa é uma iniciativa da Secre-
taria da Cidadania, Trabalho e De-

senvolvimento Social por meio da 
Coordenadoria da Mulher, em par-
ceria com a Secretaria de Turismo, 
Esporte, Juventude e da Cultura.

PREVENÇÃO AO CÂNCER DE 
MAMA: Fique atenta para os se-
guintes sinais:  Inchaço de toda 
ou parte de uma mama (mesmo 
que não se sinta um nódulo); Nó-

dulo único endurecido; Irritação 
ou abaulamento de uma parte da 
mama; Dor na mama ou mami-
lo; Inversão do mamilo; Eritema 
(vermelhidão) na pele; Edema (in-
chaço) da pele; Espessamento ou 
retração da pele ou do mamilo; 
Secreção sanguinolenta ou serosa 
pelos mamilos; Linfonodos aumen-
tados

Três Cachoeiras conquista 
tratores cortadores de grama 

e R$ 100 mil para a saúde

Na última semana, o deputado es-
tadual Adolfo Brito, entregou para o 
município de Três Cachoeiras, dois no-
vos tratores cortadores de grama. Esses 
equipamentos foram destinados para 
as comunidades de Morro Azul e San-
to Anjo da Guarda, visando fortalecer 
a manutenção dos campos de futebol 

e, assim, contribuir para o sucesso do 
Campeonato Municipal.

Durante a visita, o deputado de-
monstrou mais uma vez seu compro-
misso com Três Cachoeiras, anunciando 
uma emenda parlamentar no valor de 
R$ 100 mil reais para investimentos na 
área da saúde.

Gaúcho e Floresta vencem os jogos da 5º rodada do 
Municipal de Futebol em Dom Pedro de Alcântara
Na tarde chuvosa do último do-

mingo, 8 de outubro, realizou-se a 
quinta rodada do Campeonato Mu-
nicipal de Futebol, Taça Artur Farias, 
no Estádio Salseiro.

 Na primeira partida, o Grêmio 
Esportivo Gaúcho, buscando a clas-
sificação enfrentou o Esporte Clube 
Mata Verde que tentava se aproximar 
do líder. Em um jogo muito pegado 
e com as duas equipes disputando 
cada espaço do campo, melhor para 
o Gaúcho, que venceu por 3 a 2 - gols 
do Gaúcho por  Fábio Torres (2 vezes) 
e Lucas Cardoso, com Maikon Viana 
e Shaymon de Souza marcando para 
o Mata Verde. O Troféu Destaque da 
Partida foi para Fábio Torres.

Na segunda partida, o Horizonte 
Futebol Clube enfrentou a Socie-
dade Esportiva Floresta, deixando 
a tarde ainda mais eletrizante com 

uma chuva de gols, que acabou com 
uma vitória de 6 x 3 para o Floresta. 
Geovane de Matos (2x), Vitor Cardo-
so, Felipe Duarte (2x) e Ramon Leffa 
marcaram para o Floresta, enquanto 
Arthur Emanuel, Edevaldo e Jeffer-
son Daitx fizeram os gols do Horizon-
te.  O Troféu Destaque da Partida foi 

para Geovane de Matos.
No próximo domingo (15) o en-

contro será no Estádio Florestal, na 
Comunidade dos Magnus, em jogos 
válidos pela sexta rodada do Cam-
peonato Municipal de Futebol. Ás 
13:45 - Cruz Vermelha x Aimoré; ás 
15:45 - Floresta x Mata Verde
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Na primeira noite do evento, se-
gunda-feira (9), categorias de base 
e futebol amador foram os desta-
ques. O técnico Julinho Camargo, 
atual Gerente de Transição do S.C. 
Internacional, deu uma verdadei-
ra aula sobre futebol. Explicou 
aos alunos de Educação Física e 
demais participantes como fun-
cionam os processos de transição 
da base para o profissional, com 
dados, estatísticas e informações 
essenciais. Ainda deu conselhos 
aos futuros profissionais da área. 
"Documentem tudo que vocês pu-
derem, como dados de treinos e 
jogos, seja em escolinhas, colégios, 

times. Deixem um legado por onde 
passarem. Os dados são importan-
tes para o próximo que entrar, não 
escondam informações sobre atle-
tas e clubes", ensinou Julinho.

Para abrilhantar ainda mais a 
apresentação dos profissionais do 
Inter, o Coordenador Metodológi-
co Valdemar Fernandes mostrou 
uma série de gráficos, dados e pla-
nilhas sobre os jogadores das cate-
gorias de base do Inter, afirmando 
que isso é fundamental no proces-
so de escolha dos atletas que per-
manecem ou são dispensados ao 
final de cada temporada.

Os participantes também acom-

panharam a palestra do técnico 
Mateus Lessa e do zagueiro Rober-
to Vargas, do Esporte Clube Mar 
Azul, um dos mais organizados e vi-
toriosos clubes de futebol amador 
de Torres e Região. Lessa disse que 
o alto investimento torna o ama-
dor cada vez mais em futebol se-
miprofissional. "A gente conta com 
atletas com passagens por clubes 
de Série A, B, C e D do Brasileirão e 
até de Seleção Brasileira. Ano pas-
sado, tínhamos o Fábio Rochemba-
ck, ex-Inter e Grêmio. Este ano, te-
mos o Carlos Eduardo, ex-Grêmio", 
revelou o treinador.

Já o zagueiro Roberto falou so-

bre a rotina de jogos, a questão de 
não ter treinos, a busca individual 
para manter a forma física em dia 

e outros detalhes que fazem o fu-
tebol apaixonante em qualquer 
esfera. 

FUTEBOL

Muito conhecimento foi  
transmitido no 1° Congresso de 
Futebol da Ulbra Torres - CON-

FULT23, realizado no auditório 
da Universidade . O evento, de 
9 a 11 de outubro, foi organiza-

do pela Assessoria de Comuni-
cação e pelo Curso de Educação 
Física.

Categorias de base, futebol feminino e futebol 
amador em destaque no CONFULT23 em Torres

Importantes palestras foram apresentadas no evento organizado pela Ulbra Torres

Palestra com treinador Matheus Lessa e zagueiro Roberto 
Vargas, do time torrense do  Mar Azul

Categorias de base do Inter e futebol amador

Está tramitando nos ritos da 
Câmara Municipal de Torres uma 
INDICAÇÃO, de autoria do verea-
dor Igor Beretta (MDB) que suge-
re que o Poder Executivo viabiliza 

a instalação de goleiras de Beach 
Soccer na Praia Grande, para que 
escolinhas, times e comunidade 
em geral, possam praticar a mo-
dalidade, nesses meses que ante-

cedem a temporada de verão.
O vereador autor da Indicação 

defende sua atitude no próprio 
texto porque estaria atendendo 
inúmeros pedidos dos despor-

tistas. E que o objetivo principal 
é a instalação de somente duas 
goleiras de Beach Soccer na Praia 
Grande, o que para ele propor-
ciona a pratica da modalidade de 

forma geral, contribuindo para a 
preparação dos times, escolinhas, 
etc., para os eventos de verão e 
para outras iniciativas da popula-
ção.

Vereador Indica colocação de goleiras de Beach 
Soccer na praia para treinos de times de Torres

Igor Beretta afirma que desportistas têm feito pedidos neste sentido em seu gabinete

Projetos da Ulbra Sport e fute-
bol feminino do Grêmio foram os 
temas da segunda noite do 1° Con-
gresso de Futebol da Ulbra Torres - 

CONFULT23, na terça-feira (10), no 
auditório da Universidade. 

Diretor da Ulbra Sport, Hans Ku-
chenbecker apresentou os prin-

cipais projetos para o esporte de 
base e de alto rendimento den-
tro da Universidade Luterana do 
Brasil. O antigo Sport Club Ulbra, 
que reinou no final da década de 
90 e início dos anos 2000, trocou 
de nome, mas deixou um legado 
de muitos títulos em diversas mo-
dalidades, como vôlei, futsal, fu-
tebol e basquete. Um dos ícones 
dessa época foi o jogador de vôlei 
Gilson Bernardo, hoje cogestor da 
Ulbra Sport.

"O Gilson foi multicampeão, 
melhor atleta de vôlei do mun-
do, tem uma grande vivência no 
esporte. Estamos alinhados e 
planejando a base para construir 
equipes fortes e competitivas de 

novo na Ulbra", afirmou Hans 
Kuchenbecker. "Nenhuma univer-
sidade tem mais títulos do que a 
Ulbra, temos uma história e fo-
mos referência em várias modali-
dades. Nosso sarrafo é bem alto. 
Por isso, não podemos errar nes-
sa retomada", complementou o 
Mão de Pilão, apelido dos tempos 
de atleta.

No segundo momento da noi-
te, o futebol feminino dominou a 
área. Álvaro Prange, coordenador 
do Grêmio, falou sobre a evolução 
das mulheres no campo, mercado 
de trabalho, estrutura, salários e 
fez comparações com a atual re-
alidade. "A nossa folha de paga-
mento já é maior do que muitos 

clubes de futebol masculino do 
Interior do Estado, por exemplo. 
Tem atleta mulher que ganha 
mais do que atleta homem den-
tro do próprio futebol profissional 
do Grêmio. Isso era impensável 
há dois ou três anos. Estamos vi-
vendo outra realidade", contou o 
coordenador.

A Ulbra firmou recentemente 
uma parceria com o futebol femi-
nino do Grêmio. Daqui a um mês 
ou um pouquinho mais, o com-
plexo esportivo da Universidade 
Luterana do Brasil, em Canoas, 
será a sede gremista para treinos 
e jogos. Um avanço comemorado 
por quem já está na estrada há 
muito tempo. 

Ulbra Sport e futebol feminino do Grêmio 

Após três noites com muita informa-
ção sobre os diversos processos técnicos 
e de organização do futebol, foi encerra-
do o 1º Congresso de Futebol da Ulbra 
Torres - CONFULT23. Nesta quarta-feira 
(11), coube ao Sport Club Serramar ser 
o protagonista das últimas palestras do 
evento, que reuniu professores e acadê-
micos de Educação Física e Fisioterapia 
no auditório da Universidade.

Desde o início de 2023, o Serramar 
começou a chamar a atenção por quem 

passa pela Estrada do Mar, na altura do 
Km 41. Com uma estrutura de ponta, o 
Centro de Treinamento é considerado 
um dos melhores do Estado. Conta com 
quatro campos oficiais, dois de futebol 7 
e quatro quadras de areia, além de aca-
demia, vestiários, auditório, restauran-
te, biblioteca, sala de reuniões e sala de 
fisioterapia. Recebe cerca de 200 atletas 
de 12 a 20 anos.

Ex-jogador com passagens pelo fute-
bol português e italiano, Rafael Murliki 

é o CEO do clube, que tem como presi-
dente o pai Jairo Murliki. Na apresenta-
ção inicial, ele explicou sobre o projeto, 
a estrutura e a formação de talentos. 
"Temos como objetivos a inclusão so-
cial, o alto rendimento, intercâmbio e 
expansão. Depois da dupla Gre-Nal, so-
mos a melhor estrutura de categorias de 
base do Rio Grande do Sul. Já estamos 
também exportando talentos para paí-
ses como Alemanha, Itália e Portugal", 
destacou Rafael.

Fundamentais na formação desses 
jovens atletas, a preparação física e a 
fisioterapia também foram destaques 
na apresentação do Serramar. O pre-
parador físico Vagner Bagé, outro ex-jo-
gador profissional, falou sobre etapas 
de formação, maturação e desafios: 
"Nosso desafio é ensinar e potenciali-
zar gradualmente os treinamentos. É 
o ponto chave da preparação física de 
base. Temos que saber respeitar os limi-
tes dos jovens atletas e individualizar o 

trabalho."
Isac Sippert, estagário de fisiotera-

pia do clube, pontuou cada processo 
desenvolvido na área, como prevenção 
de lesões, tratamento, reabilitação, ges-
tão da dor, suporte durante os jogos e 
recuperação pós-jogo, além de mostrar 
através de estudos as principais lesões 
no dia a dia de um jogador de futebol.

*Com informações de Ulbra Torres – 
Foto por Adão Paz Jr

O caso do Sport Club Serramar 
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 O que você faz às seis e meia da manhã?
 Eu, de acordo com minha escala de trabalho, já estou rumo ao serviço. Às
vezes, quando me atraso no café da manhã, ainda estou descendo as
escadas rumo à garagem. Às vezes, quando a minha escala é noturna, às
seis e meia da manhã eu estou quase de saída do trabalho, depois de uma
longa noite de serviço. Esta é a minha rotina. Em comparação com muitos
trabalhadores, ela é bem tranquila.
 Sei, e conheço, muita gente que tem maiores dificuldades no trabalho do
dia-a-dia. Às seis e meia, um padeiro, por exemplo, já está há mais de duas
horas no serviço. Neste horário, o pão que ele preparou, já deve estar
rumando para a prateleira da padaria.
 O pessoal da construção civil, às seis e meia da manhã, estão chegando de
van, de moto ou a pé na entrada dos prédios que estão em construção por
toda a cidade. Vejo isso quando eu passo pelas ruas rumo ao meu serviço.
 As escolas, também neste horário, já estão abertas recebendo o pessoal
da limpeza, do administrativo, do ensino e, mais tarde, os alunos, na rotina
normal dos dias de semana.
 Os garis, às seis e meia da manhã, já recolheram um bocado de resíduos
pelas ruas da cidade. O conhecido “caminhão do lixo” já fez várias coletas
nos bairros e praias do município.
 O entregador de jornal, às seis e meia da manhã, está atirando o
centésimo jornal por cima de um muro da cidade, e é só o começo.
 A responsável pelo café da manhã de um hotel, às seis e meia da manhã, já
está com tudo preparado à espera do hóspede. Assim como o
recepcionista, neste mesmo horário, está pronto para auxiliar aquele
hóspede no seu check-out.
 Rotinas, rotinas e mais rotinas. Todas desempenhadas por trabalhadores
das diferentes e diversas profissões existentes nesta cidade turística com
vida pulsante durante o ano inteiro. Tudo fruto de uma engrenagem
iniciada pelo impulso turístico de quem se interessa pela região e para cá
vem morar ou empreender (ou as duas coisas).
 Infelizmente, ultimamente, outra rotina está acontecendo pelas ruas da
cidade: a rotina de demolir casas às seis e meia da manhã. Não entendi
ainda o “porquê” destas demolições ocorrerem neste horário, se alguém
souber, por favor me responda.
 Ainda sem a resposta, espero que ao demolirem a próxima casa da lista do
Inventário da cidade, o façam quando todos estejam acordados, bem longe
das seis e meia da manhã. 

SEIS E MEIA DA MANHÃ
ROTINAS NA CIDADE DE TORRES

ronidalpiaz@gmail.com
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